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Levantamento da PRF revelou que em 
2021 foram mais de 290 mil registros

BR-163 é a terceira 
do país com maior 
número de infrações
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Tiros de Catan 
podem parar na 

Comissão de Ética
Indústrias de 

MS apresentam 
crescimento na 

produção

André quer 
Rose de vice e 

deputada rejeita

A Comissão de Ética e 
Decoro Parlamentar da As-
sembleia Legislativa deve 
se reunir para analisar a 
postura do deputado João 
Henrique Catan (PL), que 

protagonizou polêmica 
durante a sessão. O parla-
mentar estava em um es-
tande de tiros, participava 
remotamente, e deu tiros 
em um alvo, após votação 
favorável à proposta que 

reconhece o risco da ativi-
dade de atirador desportivo 

no Estado. A atitude foi 
questionada por outros de-
putados e inclusive o pre-
sidente da Casa de Leis, 
Paulo Corrêa, também 

chamou a atenção após 
o episódio. Por sua vez 
Catan disse que apenas 
comemorou a aprovação 
do porte de arma a cole-
cionadores, caçadores e 

atiradores. Página A3

André Puccinelli disse 
na Câmara de Campo 

Grande que a deputada 
Rose Modesto, compondo 
chapa como vice, seria im-
batível. A deputada diz que 
mantém sua pré-candida-
turta ao governo. Página A3

Mato Grosso do Sul 
ocupa o terceiro lugar 
no ranking nacional de 

infrações cometidas 
em 2021, sendo 290.599 
infrações ocorridas na 
BR-163. A informação 
é do levantamento da 

PRF (Polícia Rodo-
viária Federal) que 

apontou as 20 rodovias 
brasileiras com maior 
número de infrações, 
tanto no quesito de 

trânsito quanto de con-
trabando.

O Estado também é 

recordista nas apre-
ensões de drogas, 

ocupando o segundo 
lugar nacional com a 

apreensão de 5.200,8659 
toneladas recolhidas. 
Além disso, também 
foram apreendidos 
220,44450 quilos de 

crack e 104,32250 quilos 
de haxixe. Diante do 

aumento de fiscalização, 
a Polícia Rodoviária 

Federal comemorou a 
ampliação da vigilância 

e das operações em 
todo Mato Grosso do 

Sul, que possibilitaram 
que 1.087.931 pessoas 
fossem fiscalizadas e 
outros 1.310.876 veí-

culos analisados. Desse 
montante, 3.084 pessoas 
acabaram detidas, sendo 
a maioria por alcoolemia 

(317), e pessoas por 
descaminho (170), 108 
por crimes ambientais 

(108), cumprimentos de 
mandado de prisão (126), 

mandados de prisão 
(217), crimes de trânsito 

(408) e por roubo ou 
furto (83). Página A8

Mato Grosso do Sul 
pode registrar, nesta 
quarta-feira (18), a 

menor temperatura do 
ano, principalmente 
na região sudeste, 
com mínimas entre 

4ºC e 6ºC, segundo o 
Cemtec-MS (Centro 

de Monitoramento do 
Tempo e do Clima de 
Mato Grosso do Sul). 

Conforme informa-
ções do meteorologista 
Natálio Abrahão Filho, 
a madrugada de ontem 

(17) foi de geada em 
Rio Brilhante com 

4ºC, com sensação 
térmica de 1ºC. Os 

termômetros também 
se mantiveram baixos 
no restante do Estado. 
Em Campo Grande, a 

mínima chegou aos 7ºC 
com sensação térmica 

de 2ºC. Além disso, 
para mostrar que o 

frio chegou com força 
a Mato Grosso do Sul, 

se comparadas as tem-
peraturas do Estado 

com outras localidades 
como a Argentina, onde 
segundo o Climatempo 
os termômetros regis-

traram mínimas de 
10ºC, ou em Santiago 
do Chile, com valores 
de 11ºC, e com isso é 
possível perceber que 
os valores foram simi-

lares. Campo Grande só 
ficou atrás de Curitiba, 

que teve 3ºC.
Para quem precisa 

sair de casa, a solução 
é a de reforçar os 

casacos. E “tem de le-
vantar e ir sem pensar 
muito”, foi o que afir-
maram alguns vende-

dores para a equipe de 
reportagem. Página A7
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SYLVIA BOSCO

Na coluna 
Falando de 
Literatura, da professora, 
cronista e poeta Sylvia 
Cesco, de hoje, tem mais 
um proseio da poeta 
Janet Zimmermann. 
Página C3

A coluna 
Conectado 
comenta a 
decisão que está prevista para 
acontecer hoje para escolha 
de um nome da terceira via 
na aliança MDB e PSDB,  
envolvendo os nomes de Tebet 
e Doria. Página A3

Papo 
literário

Terceira via

Página B1

De congelar  Frio derruba a temperatura em Itaquiraí e outros municípios do Estado; mínima registrada foi de 7°C

EUROPEU

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande     4°   17°
Dourados       4°   16°
Corumbá                   6°             20°
Maracaju                  4°            17°
Ponta Porã                 3°            14°
Três Lagoas                6°           18°
Mundo Novo               5°   17°

Dia de sol, com geada 
ao amanhecer. As nuvens 
aumentam no decorrer da tarde.

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2

Divulgação

Palmeiras joga 
para ser o melhor 

da 1ª fase na 
Libertadores

Artistas relembram 
encontro com 

Milton Nascimento

O Palmeiras enfrenta 
o Emelec-EQU, em casa, 
pela 5ª rodada da fase de 
grupos da Libertadores. 
A bola rola nesta quarta-
-feira, às 18h (de MS), no 
Allianz Parque, na capital 

paulista. O Verdão entra em 
campo com a tranquilidade 

de já estar classificado 
às oitavas de final e com 
a primeira colocação do 

Grupo A garantida. Mas o 
time de Abel Ferreira tem 

mais um objetivo: a melhor 
campanha geral. Dúvida 
na escalação de hoje, e 

pode ser poupado por Abel 
Ferreira, o volante Danilo 
projeta sua apresentação 

na seleção. “Espero chegar 
lá, aproveitar ao máximo”, 

disse. Página B3

No domingo (15), Milton 
Nascimento anunciou que 
vai se despedir dos palcos. 
O cantor anunciou as datas 

da última turnê de sua 
carreira, que passa por 

Brasil, EUA e Europa. An-
tônio Porto e Paulo Simões 

relembram os encontros 
singulares que tiveram com 

o músico. Página C2
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Início este artigo com uma leve reflexão, 
será que a pandemia do COVID-19 
terminou ou apenas nos acostumamos 

a viver com ela, assim como foi com a fa-
mosa gripe espanhola, que assombrou o 
mundo em meados de 1918 e 1919.

Destarte assim que em dezembro de 
2019 enquanto o mundo comemorava a 
chegada de uma nova década, o governo 
chinês comunicava à Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) um surto de doença 
respiratória aguda grave, com ocorrência 
na província de Hubei, com atualmente 58 
milhões de habitantes, identificando maior 
incidência de contágio em sua capital, 
denominada Wuhan.

Assim como a velocidade das infor-
mações trazidas pelos jornais e outros 
meios de comunicação, a propagação do 
vírus crescia exponencialmente gerando 
o colapso dos sistemas de saúde, com a 
perda de vidas e impactando as rotinas da 
maioria da população do mundo. 

Em um certo momento, começamos a 
discutir sobre a dantesca crise econômica 
que esta doença traria para o mundo, 
diante das dificuldades econômicas im-
postas pela mudança de comportamentos, 
aumento da aversão ao risco, medo cres-
cente conforme o sistema de saúde en-
trava em colapso, e a queda do comércio 

e investimentos internos e externos.
A pandemia do coronavírus, diante das 

várias alterações no modo de viver, trouxe 
um período em que adaptar-se era es-
sencial. A grande parte dos profissionais 
transformaram os seus lares em escritó-
rios, os chamados “home office”, forçando 
até aqueles que não gostavam de tanta 
tecnologia no dia a dia, a se acostumarem 
com a nova realidade, assimilando assim 
novas formas de comunicação e trabalho.

Como todas as áreas tiveram que 
evoluir, com o Direito não foi diferente, 
os serviços jurisdicionais tinham que se 
manter ativos e efetivos, entretanto com 
tantas medidas protetivas a saúde, era 
necessário haver mudanças, pois as de-
mandas da população cresciam de forma 
exacerbada, diante do colapso vivido por 
todos os setores.

O caminho mais fácil a ser trilhado 
pelos juristas, seria a migração dos pro-
cessos eletrônicos, que evoluía de forma 
lenta. Muitos, se não todos, os tribunais 
sofriam o impacto da pandemia não pre-
vista, mas que exigiam providências em 
caráter de urgência. 

Como sempre digo, a justiça não para, 
e a população carecia de mudanças no 
âmbito judiciário pois se corria o risco de 
terem os seus direitos ameaçados. É de 

suma importância salientar a colaboração 
que juízes, advogados, promotores entre 
outros, tiveram, cada um com a sua cota 
de sacrifício, para que tudo desse certo.

A justiça precisava chegar à população 
de forma simples e rápida, assim come-
çaram as audiências virtuais, que permi-
tiram o desenvolvimento na tramitação 
dos processos. O alto escalão, formado 
por desembargadores e juízes decidiam o 
futuro de milhares de pessoas, do conforto 
de suas casas.

Com a evolução da tecnologia no di-
reito, as assinaturas eletrônicas deram 
celeridade nos meios de validação dos 
documentos, auxiliando até mesmo a área 
contenciosa do direito.

A impossibilidade de reuniões presen-
ciais, permitiu que o fluxo de informações 
e de documentos por meio eletrônico ga-
nhasse vulto e credibilidade.

Deste modo, Graças ao desenvolvimento 
do direito e a colaboração daqueles que o 
compõem vidas foram decididas sem que 
houvesse o prejuízo do direito, e assim 
o ser humano continua a impressionar 
pela capacidade de adaptação diante das 
dificuldades impostas pelo mundo, e como 
diz no magistral hino do Brasil, “Verás que 
o filho teu não foge luta” e o nosso povo 
superou, desenvolveu e venceu. 
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3 Qual foi a notícia mais importante?
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Editorial

A evolução do Direito pela pandemia

   Lídia Baís

José Eduardo Pinto da Silva

Rosildo Barcellos

Muito mais que uma artista moder-
nista, foi uma mulher moderna. 
Viveu e experimentou a transição 

da sociedade e acompanhou as mudanças 
decorrentes da modernidade do século 20. 
Sua história de vida nos mostrou as con-
tradições e as angústias inerentes daquele 
momento histórico e que se refletiram em 
suas pinturas. Lídia Baís representou o 
conflito do ser humano, vivendo uma vida 
de paradoxos e contradições a partir de 
suas próprias experiências. 

E por este motivo é interessante pensar 
a produção escrita e artística feminina 
partindo da experiência de Lídia Baís, 
considerada precursora das artes plás-
ticas no estado, no processo de escrita 
de si.  Além dos conhecimentos vindos da 
oralidade baseei-me no livro História de T. 
Lídia Baís, (1960)  que é  autobiográfico, 
escrito em terceira pessoa com o pseudô-
nimo de Maria Tereza Trindade. A partir 
da leitura dessa obra, procurei pensar os 
modos como as mulheres escrevem a si 
mesmas, como forma de preservação de 
suas memórias, mas sobretudo, como a 

escrita e a arte tornam-se instrumentos 
de resistência nos contextos femininos.

 Nascida no dia 22 de abril de 1900, Lídia 
Baís foi uma pessoa que sempre esteve à 
frente do seu tempo. apesar de ser muito 
católica, procurou conhecer e entender 
outras religiões, como os rosa-cruzes e a 
umbanda. E estes esses elementos mís-
ticos serviram de forte inspiração para 
suas pinturas. Seus primeiros quadros 
foram pintados por volta do ano de 1915. 

Nos anos 20, convenceu o pai a deixá-la 
viajar para estudar pintura no Rio de Ja-
neiro com os professores Osvaldo Teixeira 
e Henrique Bernardelli. Este último, foi 
o responsável pela abertura do curso de 
belas artes na capital fluminense. É certo 
que seu pai, Bernardo Baís,  almejava 
para  Lídia o mesmo destino que tiveram 
as outras duas filhas. 

Outros sim, em 1938, Lídia Baís, enfim 
cedeu aos desejos do pai e aceitou se casar 
com o advogado paulista Arthur Vascon-
celos. Mas, com um detalhe: ela alterou 
seu ano de nascimento para 1910, quinze 
dias após a cerimônia, o casamento foi 

desfeito. Além de não haver consumação,  
motivos como o alcoolismo do marido, 
levaram à anulação do casamento. Em 
1950, funda o Museu Baís em Campo 
Grande, que não chega a ser aberto ao 
público. Ingressa na Ordem Terceira de 
São Francisco de Assis, adotando o nome 
de Irmã Trindade. 

Lídia faleceu em outubro de 1985, em 
razão de uma queda, que a deixou exau-
rida. É importante resgatar a memória de 
Lídia Baís e isso foi feito, por exemplo, 
pelo escritor e artista plástico Fábio Quill, 
em seu livro “A Casa Baís”, onde relata a 
força e resistência da artista por meio de 
histórias em quadrinhos.

   Quanto a casa que a artista morou, 
se tornou museu e viveu momentos de 
glória antes da pandemia. É uma obra 
de arte plena do engenheiro João Pandiá 
Calógeras, construída em 1913, e foi o 
primeiro sobrado de alvenaria da cidade, 
depois foi pensão Pimentel e passou por 
dois incêndios e por abandono. Mesmo 
assim, aquelas paredes resistiram ao 
tempo, assim como sua história!

Articulista

Bacharel em Direito e supervisor da Nelson 
Wilians e Advogados – o maior escritório de 

advocacia da América Latina.

Mato Grosso do Sul está sob alerta 
laranja, classificação de perigo à 
saúde, por causa da onda de frio 

atuante no Estado. O que significa que 
as temperaturas podem ficar abaixo dos 
7ºC. O perigo, segundo a meteorologia, 
é de risco para a saúde por causa das 
temperaturas inferiores aos 5°C, por pe-
ríodo de três até cinco dias. Orientações 
sempre são para evitar exposição ao frio 
e agasalhar-se bem. 

O tempo frio aumenta o risco de do-
enças cardiovasculares e respiratórias. 

Qualquer pessoa pode ser afetada pelo 
frio, porém aqueles com maior risco 
de doenças/agravos incluem idosos, 
crianças, pessoas com doenças crônicas 
ou com limitações físicas/mentais. Pes-
soas que tomam certos medicamentos 
ou com desnutrição também correm 
maior risco de doenças relacionadas 
ao frio.

Frequentemente, as famílias vul-
neráveis são as mais atingidas, pois 
têm menos recursos para se aquecer 
adequadamente. Pessoas em situação 

de rua, refugiados e migrantes podem 
ser especialmente vulneráveis. 

O risco aumenta se não tiverem 
abrigo adequado, roupas adequadas, 
alimentação e cuidados de saúde. Até 
os animais sofrem com a baixa tem-
peratura. O frio pode ser visto como a 
estação glamourosa, em que as pessoas 
se vestem melhor. Mas precisa ser visto 
como a estação de olhar ao próximo. 
Doe o agasalho que não usa mais a quem 
mais precisa. Passar frio é uma situação 
bem difícil.

Frio que castiga
O frio pode ser visto 

como a estação glamou-
rosa, em que as pessoas 
se vestem melhor. Mas 
precisa ser visto como 
a estação de olhar ao 

próximo. Doe o agasalho 
que não usa mais a quem 

mais precisa.
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Pré-candidata nega quaisquer possibilidades de participar da chapa

Assembleia de SP cassa 
Arthur do Val, que fica 
inelegível por áudios sexistas

Ética deve se reunir e avaliar situação após 
deputado dar tiros em alvo durante a sessão

João Henrique Catan 
comemorou aprovação 
de projeto dando tiros 
em alvo num clube

Ex-governador André 
Puccinelli visitou a 
Câmara Municipal 
na manhã de ontem
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Bosco Martins

Casamento
Nesta quarta-feira (18), segundo o site Metrópoles, com 

festa reservada no espaço Bisutti, em São Paulo, acontece 
o casamento do ex-presidente Lula (PT) com a socióloga 
Rosângela Silva, a “Janja”. A festa marcada para as 19h é 
para 200 convidados, entre eles o vice, Geraldo Alckmin, já 
recuperado da COVID-19, e a ex-primeira-dama de São Paulo 
Lu Alckmin. É o terceiro casamento de Lula. O primeiro foi 
em 1969, com a tecelã Maria de Lourdes da Silva, que morreu 
após dois anos, ao enfrentar uma hepatite. Em 1974, Lula 
casou-se com Marisa Letícia, que faleceu em 2017 de AVC. 
Com ela teve quatro filhos.

Implosão 
Pela reação de Doria, que acusa a cúpula tucana de golpe, 

a senadora sul-mato-grossense, Simone Tebet tem boas 
chances de ser anunciada nesta quarta-feira (18) como única 
mulher para concorrer à Presidência da República. Como 
adiantou a editoria de política do JE a pré-candidata do MDB 
disse que, se for vencedora nas pesquisas encomendadas, 
seguirá “firme e forte” com sua candidatura, mesmo que 
Doria não aceite o resultado. “Nós aceitamos as regras do 
jogo, e amanhã [hoje] temos o resultado dela”, afirmou. Boa 
sorte pra ela!

Moro
E o ex-ministro Sergio Moro, além de tomar chá de sumiço 

e ficar fora da disputa pela terceira via, que a princípio terá 
seu nome anunciado hoje, enfrenta outro revés. O Ministério 
Público Eleitoral determinou que a Polícia Federal investigue 
a mudança de domicílio eleitoral do ex-ministro Sergio Moro 
(UB) do Paraná para São Paulo. A investigação parte de 
notícia-crime feita por uma empresária segundo a qual Moro 
e a mulher, Rosângela, não têm residência fixa na capital 
paulista, com a qual não teriam vínculo. O União Brasil filiou 
o ex-juiz com o intuito de lançá-lo à Câmara como um puxador 
de votos em São Paulo.

Meme
E a sorte parece ter abandonado de vez o ex-ministro que 

viralizou recentemente nas redes sociais em outro motivo não 
menos negativo. Na biblioteca da universidade onde ele se 
formou, uma “pérola” de próprio punho evidencia seus plenos 
“conhecimentos de como assassinar a língua portuguesa”. 
Em trabalho acadêmico, Moro comete um grave erro orto-
gráfico ao  escrever texto com ‘s’: “... ao agradecer a Walter 
Pelegrini que auxiliou-me (também sofrível) na revisão do 
testo (sic)”. Ele já havia trocado  “Câmara” por “câmera”... 
e o português do ministro da Justiça já tinha ganho as redes, 
quando num pronunciamento na Câmera (ops, digo Câmara) 
argumentou como uma mulher deveria reagir em um caso de 
violência doméstica. O ex-juiz pronunciou “conje” por duas 
vezes ao tentar falar “cônjuge”. Cruz!!

Jornalistas
E as inscrições para um dos maiores prêmios de jorna-

lismo do país estão abertas. Participe do Prêmio Nacional 
de Jornalismo em Seguros em diversas categorias. Ao todo, 
são R$ 120 mil aos ganhadores. Acesse premiodejornalismo.
ens.edu.br.

Rayani Santa Cruz e Beatriz Cruz

O ex-governador e pré-can-
didato ao governo do Estado 
André Puccinelli (MDB) es-
teve ontem (17) na Câmara 
de Campo Grande e na As-
sembleia Legislativa em vi-
sitas institucionais. Ele disse 
à imprensa que escolhe o(a) 
vice até agosto e que a pré-can-
didata Rose Modesto (União) 
seria uma ótima aliada na 
empreitada. 

“A vaga de vice está aberta. 
E se ela quiser seguir, ela 
seria mais inteligente do que 
ela já é, e faríamos uma chapa 
vencedora.” Puccinelli deu a 
entender que o convite já foi 
feito. “Estou puxando ela de 

cá, e tem gente puxando ela de 
lá. E ela ainda está indecisa.”

O ex-governador tem visi-
tado o interior neste momento 
de pré-campanha e está con-
fiante nas pesquisas. “Estamos 
visitando e coletando as rei-
vindicações para projetar MS 
para o futuro. Se eu me pautar 
pelos números das pesquisas, 
minha pré-campanha está 
ótima”, disse ele, que já visitou 
37 municípios. 

André reafirmou que esco-
lherá o candidato a presidente 
por meio da população. Hoje, 
a chamada terceira via define 
se a senadora Simone Tebet, 
mesmo partido de André, será 
a pré-candidata.

“Para presidente, o que o 

povo me disser, em maioria, 
eu devo apoiar, eu estarei pro-
penso. Seja um, ou seja outro. 
Sempre acato o apelo popular.”

Questionada via assessoria, 
a pré-candidata Rose Modesto 
informou que “não existe essa 
possibilidade”. A comunicação 
disse ainda que a deputada já 
visitou 47 cidades do Estado e 
está coletando propostas para 
o plano de governo. 

“Essa informação é errônea 
que os pré-candidatos ao go-
verno do Estado estão vin-
culando que eu irei compor 
chapa de vice com um deles 
é um despropósito e posso 
até afirmar que é uma fake 
news. Alguns pré-candidatos 
dizem que estou indecisa em 

ser pré-candidata ao governo 
do Estado. Isso não é verdade. 
Eu não estou indecisa de nada. 
Muito pelo contrário, estou 
convicta que serei a primeira 
mulher governadora de Mato 
Grosso do Sul.” 

O esclarecimento da de-
putada Rose Modesto ainda 
vai mais além. “Eu sou pré-
-candidata ao governo de 
Mato Grosso do Sul, sim. Eu 
digo ‘ainda’ porque antes das 
convenções não posso usar o 
termo candidata. Se olharem 
nas pesquisas vai mostrar que 
o meu sonho de ser governa-
dora de MS não é um sonho que 
eu estou sonhando sozinha e 
sim com milhares de sul-mato-
-grossenses”, concluiu.

A comissão de Ética e Decoro 
Parlamentar composta pelos 
deputados Felipe Orro (PSD), 
Pedro Kemp (PT), Barbosinha 
(PP), Neno Razuk (PL) e Coronel 
David (PL) deve se reunir para 
analisar a  postura do deputado 
João Henrique Catan (PL), que 
protagonizou polêmica durante 
a sessão da Assembleia Legisla-
tiva ontem (17). João Henrique 
estava em um estande de tiros, 
participava remotamente, pelo 
aplicativo Zoom, e deu tiros em 
um alvo, após votação favorável 
à proposta 417/2021, que visa 
ao reconhecimento do risco da 
atividade de atirador desportivo 
em Mato Grosso do Sul 

O deputado Felipe Orro disse 
que não viu a cena protagoni-
zada por João Henrique, mas 
que, se a comissão for pro-
vocada por  meio de denún-
cias dos próprios deputados, 
os membros devem se reunir 
para tratar do assunto. “Não 
vi ainda [sobre isso]. Estou 
em Aquidauana e vou ver 
a imagem quando chegar a 
Campo Grande. Eu não estava 
com a tela aberta na hora. O 
Conselho de Ética só funciona 
quando é provocado e há anos 
não temos encontros, porque 
funciona em ocasiões incomuns. 
Mas acredito, e é provável que 
a gente se reúna para entender 
o que aconteceu”, disse Orro. 

O deputado Pedro Kemp 
afirma que nunca viu esse tipo 
de comportamento por parte 
de qualquer parlamentar. “No 
momento da sessão ordinária, 
com projeto em regime de vo-
tação, faz apologia ao uso de 
armas e dispara tiros para se 
exibir. Foi um teatro de mau 
gosto, uma cena ridícula, que 
beira o infantilismo, algo abso-
lutamente desnecessário para 
expressar seu voto.”

Para Kemp, o bolsonarista 
desrespeitou o Parlamento e os 
colegas. “Imaginem se esse com-

Folhapress

A Alesp (Assembleia Le-
gislativa de São Paulo) de-
cidiu cassar o ex-deputado 
Arthur do Val (União Brasil). 
A decisão foi tomada em vo-
tação em plenário na tarde 
dessa terça-feira (17). Com 
isso, o paulistano perde os 
seus direitos políticos e fica 
inelegível por oito anos.

A maioria dos deputados 
votou a favor da cassação 
proposta pelo Conselho de 
Ética e Decoro Parlamentar 
da Alesp. O colegiado abriu 
processo disciplinar contra 
Arthur por conta dos áu-
dios nos quais ele diz, entre 
outras coisas, que as mu-
lheres ucranianas “são fá-
ceis porque são pobres”.

“Esse é um momento triste 
na Assembleia, porque inde-
pendente do mandatário que 
está sendo julgado, é, sim, 
um momento que temos de 
refletir sobre a democracia”, 
discursou, antes da votação, 
o advogado de Arthur, Pedro 
Bueno. “Por mais abjetas e 
repugnantes que sejam as 
falas, a manifestação de pen-
samento, no nosso entender, 
não é suficientemente grave 

para a cassação do mandato 
de um parlamentar.”

“Que se saibam por aí que 
machismo pode fazer vocês 
perderem o mandato. Faço 
muito orgulho de fazer parte 
dessa história!”, discursou a 
deputada Isa Penna antes da 
votação.

Arthur do Val, também co-
nhecido como “Mamãe Falei”, 
foi alvo de 21 representa-
ções na comissão de ética 
do Legislativo paulista por 
causa daquelas falas, que 
foram enviadas a um grupo 
de WhatsApp durante uma 
viagem que ele fez à Ucrânia.

Em março deste ano, Ar-
thur e o coordenador do Mo-
vimento Brasil Livre (MBL), 
Renan Santos, foram àquele 
país para, de acordo com 
os dois, ajudar ucranianos 
em meio à guerra contra 
a Rússia – inclusive com a 
doação de dinheiro.

Na viagem, Mamãe Falei 
enviou mensagens de áudio 
em um grupo de WhatsApp. 
As mensagens acabaram va-
zando. 

A defesa tentou contornar, 
alegando que os áudios não 
poderiam ser usados como 
prova.

“Faríamos uma chapa vencedora”, 
diz André sobre ter Rose como vice

portamento vem para dentro do 
plenário”, disse o parlamentar, 
que acredita que esse fato me-
rece ser avaliado pela Comissão 
de Ética para averiguar se o 
parlamentar desrespeitou os 
incisos III e IV do artigo 3° 
do Código de Ética. Esses in-
cisos dizem que: “III - zelar 
pelo prestígio, aprimoramento 
e valorização das instituições 
democráticas representativas e 
pelas prerrogativas do Poder Le-
gislativo; IV - Exercer o mandato 
com dignidade e respeito à coisa 
pública e à vontade popular”.

“Ainda não conversamos 
sobre o assunto com os depu-
tados membros da comissão. 
Vamos precisar conversar e ana-
lisar o que aconteceu”, informou 
o deputado Neno Razuk.

Os deputados Barbosinha 
(PP) e Coronel David (PL) não 
atenderam as chamadas, nem 
responderam via mensagem.

Tiros durante a sessão
João Henrique estava em um 

clube de tiro, votou a favor de 
seu projeto e disse: “Um povo 
armado jamais será escravi-
zado. Esse projeto é um tiro de 
advertência no comunismo e na 
mão leve que assaltou o país, 
então uma salva de tiros”. De-
pois, a pessoa que gravava sua 
participação ao vivo se afastou 
e ele deu três tiros em um alvo 
montado no terreno. 

A atitude foi reprovada pelo 
presidente da Assembleia Legis-
lativa, deputado Paulo Corrêa 
(PSDB), que disse: “Isso não 
pode, aí não”.

Paulo Duarte, do PSB, 
também reprovou o gesto e 
disse que se sentiu agredido. 
“Para que isso, para quê essa 
agressão? Quer dizer que quem 
vota contra é bandido? É comu-
nista? Completamente desne-
cessário. Tem tanta violência já. 

Eu nunca vi isso e repudio esse 
tipo de atitude.”

O que diz João Henrique?
Em sua defesa, o parlamentar 

justificou que fez “apenas uma 
comemoração pela aprovação 
de um projeto – que faz parte de 
um movimento nacional – que  
reconhece o risco da atividade 
e a efetiva necessidade do porte 
de armas de fogo pelos CACs 
(colecionadores, atiradores e 
caçadores), integrantes de en-
tidades de desporto legalmente 
constituídas no Estado”.

João Henrique diz ainda que 
não faltou com decoro. “O pro-
jeto foi aprovado por 16 votos 
e decidi, CAC que sou, come-
morar o meu voto disparando 
alguns tiros num clube de tiro 
e tendo como alvo apenas um 
símbolo que representa tudo 
aquilo com o qual eu não con-
cordo, o comunismo”. 

O parlamentar ainda 
completou dizendo que não 
faltou com decoro. “Não con-
cordo com invasões, com o 
desrespeito à propriedade 
privada. Não acho, absolu-
tamente, que faltei com o 
decoro, já que me manifestei 
contra o que o símbolo repre-
senta e não contra pessoas.” 

O projeto
O texto aprovado em se-

gunda discussão vai à re-
dação final. O Projeto de 
Lei 417/2021, de autoria dos 
deputados João Henrique e 
Coronel David, dispõe sobre 
o reconhecimento, em Mato 
Grosso do Sul, do risco da 
atividade de atirador despor-
tivo integrante de entidades 
de desporto legalmente cons-
tituídas, com a finalidade de 
contribuir com os interes-
sados em retirar o porte de 
armas de fogo, nos termos do 
inciso IX do artigo 6° da Lei 
Federal 10.826/2003.(RSC)
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Termômetro marcou -2°C em Bom Jardim e 0°C em São 
Joaquim; ocupação em hotéis e pousadas chega a 90%
Mauren Luc
Folhapress

A neve que caiu nessa terça-
-feira (17) em Santa Catarina, 
com a chegada de uma massa 
polar, criou euforia em mora-
dores e turistas de Urupema, 
Urubici, São Joaquim e Bom 
Jardim, cidades acostumadas 
à queda de temperatura.

“A neve chegou ao centro 
agora. Está muito gelado, o 

sol aparece entre as nuvens, 
o vento muito frio e um pouco 
de neve, numa chuvinha bem 
fina”, conta a aposentada Jo-
sete Oliveira, moradora há 34 
anos de Urubici. “Tem de ficar 
do lado do fogão a lenha, se 
não a gente não aguenta.”

Houve registro de neve 
nas quatro cidades, segundo 
o Epagri/Ciram (Centro de 
Recursos Ambientais e de 
Hidrometeorologia de Santa 

Catarina). O marco mais baixo 
coube a Bom Jardim, com -2°C. 
Em São Joaquim, os termô-
metros chegaram a 0°C, em 
Urupema a 1,5°C e em Urubici 
a 1,7°C.

Apesar de acostumados às 
baixas temperaturas, os muni-
cípios comemoram a neve an-
tecipada neste ano. “A última 
vez que nevou em maio foi em 
2013. Não é raro, mas não é 
frequente”, diz o engenheiro-

-agrônomo Ronaldo Coutinho 
do Prado, da Climatempo. “O 
frio com neve forte e bran-
quinha só deve ser registrado 
na sexta e no fim de semana. 
Em alguns lugares da serra 
pode chegar a -2°C e até -5°C”, 
adianta Prado.

Ainda assim, a neve fraca 
que caiu nessa madrugada já 
atrai turistas para as cidades 
da região, que comemoram 
mais de 90% de ocupação em 

hotéis e pousadas, como em 
Urupema.

“O fluxo de turistas está in-
tenso. Não esperávamos tanto 
assim por ser dia de semana, 
mas acredito que vamos se-
gurar o fluxo mais uns dias. O 
fim de semana promete”, come-
mora o secretário de Turismo 
de Urupema, Antenor Arruda.

O meteorologista Clovis 
Correa, do Epagri/Ciram, ex-
plica que a neve mais forte 

foi registrada nas cidades do 
Planalto Catarinense, próximo 
das serras. “Ainda pode conti-
nuar caindo até a madrugada 
de quinta”, diz, lembrando 
que além da neve houve a 
chuva congelada. Com ventos 
que podem chegar a 100 
km/h, há ainda a chance da 
chamada geada negra. “O 
frio congela a água dentro 
das plantas e a expande, 
podendo matá-la”, afirma.

Guerra da Ucrânia

Igor Gielow
Folhapress

Sacha foi ao cinema Moscou, 
em Vladivostok, assistir ao lan-
çamento “Panda Vermelho”. 
Deixou o seu Moskvitch zero-
-quilômetro num estaciona-
mento e, ao entrar na sala de 
exibição, envergava uma gar-
rafa de CoolCola. Após a sessão, 
passou num Mak para levar um 
hambúrguer para casa.

A cena acima não ocorreu, 
mas seus elementos estão co-
locados para definir a nova 
realidade russa sob as sanções 
ocidentais contra a Guerra da 
Ucrânia, iniciada há quase três 
meses por Vladimir Putin.

Como numa versão perversa 

do pequeno clássico “Adeus, 
Lênin!” (2003), no qual uma 
socialista renitente acorda de 
um coma no mundo pós-muro 
de Berlim e seu filho cria um si-
mulacro de Alemanha Oriental 
no microcosmo doméstico, os 
russos seguem em 2022 – mas 
cercados por uma realidade 
alternativa. 

O cine Moscou, na capital 
do Extremo Oriente russo, 
realmente exibiu durante al-
guns dias de maio estreias de 
Hollywood. “Panda Vermelho” 
era na realidade o infantil “Red: 
Crescer É uma Fera”, 

Em sua versão oficial, todos 
esses filmes tiveram seu lan-
çamento proibido na Rússia 
após as sanções, por temor das 

distribuidoras de serem pegas 
em alguma punição colateral. 
As cópias piratas chegaram, e 
sessões secretas nas grandes 
cidades evoluíram para o paro-
xismo em Vladivostok.

A festa acabou com a novi-
dade se espalhando nas redes 
sociais, e o cinema alegou que 
as exibições eram privadas, 
contratadas por particulares. 
Ficou por isso. Mas é apenas 
o começo da história. Na se-
gunda (16), os moscovitas foram 
apresentados à nova linha de 
refrigerantes da antiga fábrica 
soviética Otchakovo, especiali-
zada em bebidas típicas russas 
como o kvass (de centeio fer-
mentado).

Nas prateleiras de lojas de 

conveniência, um incauto po-
deria comprar a CoolCola, a 
Fancy e a Street achando que 
eram as originais ocidentais 
Coca-Cola, Fanta e Sprite –
todas as marcas oficialmente 
suspenderam suas produções 
no país em razão da Guerra da 
Ucrânia. As garrafas emulam 
o esquema de cores das ma-
trizes e o gosto, segundo quem 
a provou, tem menos dulçor.

No bolso, são mais atrativas 
do que as ainda existentes lati-
nhas e garrafas dos estoques do 
produto de origem estrangeira. 
Um litro e meio de Street sai 
por 89 rublos (R$ 6,80), valor 
equivalente ao de uma lata com 
500 ml de Coca ou Pepsi.

“Parece que colocamos um 

Garrafas dos refrigerantes 
russos Street, Fancy 
(Fanta) e CoolCola Re
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Rússia troca fabricantes ocidentais por refrigerantes produzidos no país

Urupema amanheceu 
tomada pela neve e em 
São Joaquim (SC) caiu 

chuva com gelo
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Temperatura

Neve anima moradores 
em Santa Catarina e atrai 
turistas no meio da semana

óculos de realidade virtual e 
tudo está lá, mas diferente”, 
diz Sacha, jornalista que pede 
para não ter o nome divulgado 
por temer a repressão no país. A 

Rússia prevê reduzir em 25% a 
importação de bens de consumo 
em 2022 e perdeu estimadas 
750 marcas ocidentais após o 
conflito.
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CIDADES
Dengue

Expectativa é de que municípios de MS registrem mínimas entre 4ºC e 6ºC 

Com estoque baixo, SES passa 
a priorizar grupos para testes 

Frio mostra as caras e termômetros 
devem atingir menor temperatura do ano

Como já noticiado 
anteriormente pelo 
jornal O Estado, 
os casos de dengue 
tiveram um aumento 
significativo e 
preocupante neste ano 
de 2022 na Capital. 
No mês de abril 

foram 1.697 casos, 
o que representa 
quase 50% de 
aumento em relação 
ao mesmo período 
do ano passado, 
quando houve 828 
notificações da 
doença. 

Número de casos 

Tem de levantar e ir 
sem pensar muito! 
Não podemos parar 
de trabalhar nem no 
frio e no sol
Estevão Silva, 70 anos

Kamila Alcântara

Mato Grosso do Sul pode re-
gistrar, nesta quarta-feira (18), 
a menor temperatura do ano, 
principalmente na região su-
deste, com mínima de 4ºC e 6ºC, 
segundo o Cemtec-MS (Centro 
de Monitoramento do Tempo 
e do Clima de Mato Grosso do 
Sul). Para quem trabalha nas 
ruas ou precisa sair de casa 
neste período, a solução en-
contrada é a de vestir todos os 
casacos possíveis e enfrentar 
os termômetros sem perder 
o ânimo.

Conforme o meteorologista 
Natálio Abrahão Filho, a madru-
gada de ontem (17) foi de geadas 
em Rio Brilhante, com 4 ºC e sen-
sação térmica de 1ºC. Os termô-
metros também se mantiveram 
baixos no restante do Estado. 
Em Campo Grande, a mínima 
foi de 7ºC com sensação de 2ºC. 
Além disso, para mostrar que 
o frio chegou com força a Mato 
Grosso do Sul, se comparadas 
as temperaturas com outras 
localidades como a Argentina, 
onde segundo o Climatempo os 
termômetros registraram mí-
nimas de 10ºC, ou em Santiago 

do Chile, com 11ºC, é possível 
perceber que os valores foram 
similares. Campo Grande só 
ficou atrás de Curitiba, com 3ºC.

A equipe do jornal O Estado 
esteve ontem (17), pela manhã, 
no centro de Campo Grande e 
percebeu que, mesmo com a 
previsão de 5°C, os trabalha-
dores não se intimidaram. Para 
eles, os prédios e a sombra 
provocada colaboram para a 
região ser tão gelada, foi o que 
destacou a vendedora de café e 
chipas Letícia Queiroz, 34, que 
atua há mais de cinco anos, na 
Avenida Afonso Pena. 

“Parece que todos os ventos 
da cidade se encontram aqui 
no Centro. Os prédios fazem 
um corredor para eles, então 
o jeito é ficar no sol entre uma 
venda ou outra. Moro no Itama-
racá e lá não estava tão frio”, 
diz Letícia. 

Diferente do que acredita 
a população, Natálio Abrahão 
explica que a temperatura na 
região central tende a ser maior. 

“Regiões de prédios são mais 
quentes, a influência do asfalto, 
do concreto e o vetor vento são 
contribuintes para aumento de 
temperatura”, pontua. 

Camila Farias 

Com falta nos testes de 
sorologia de dengue, a SES 
(Secretaria de Estado de 
Saúde) está  priorizando 
alguns grupos para a reali-
zação da testagem. Pessoas 
com casos graves, pacientes 
internados, gestantes e pa-
cientes com comorbidades 
são os que podem realizar a 
testagem de sorologia pela 
rede pública.

Ainda sem previsão do 
reabastecimento do re-
agente necessário para o 
teste, que é feito pelo Mi-
nistério da Saúde, a secre-
taria segue controlando a 
distribuição para os muni-
cípios. O diagnóstico mole-
cular está normalizado e, 
atualmente, o Estado conta 
com aproximadamente 5 mil 
testes de biologia molecular.

Segundo a Sesau (Secre-
taria Municipal de Saúde), 
a falta desse tipo de tes-
tagem não prejudica o diag-
nóstico da doença, pois o 
diagnóstico para dengue é 
clínico e esses testes são 
feitos apenas para iden-
tificar qual tipo de vírus 

está circulando, e realizar 
o acompanhamento do pa-
ciente. O teste de sangue 
também é feito para acom-
panhar as plaquetas e as 
taxas do fígado, que podem 
sofrer alteração.

O jornal O Estado en-
trou em contato com al-
guns hospitais particulares 
de Campo Grande para 
observar como estão os 
estoques do teste nessas 
unidades. O Hospital El 
Kadri afirmou, por meio 
da assessoria de comu-
nicação, que os estoques 
estão abastecidos. Já o Hos-
pital da Unimed informou 
que, apesar do aumento 
expressivo de atendimento 
de pacientes com dengue, 
não há falta de testes para 
detectar a doença. “Ressal-
tamos que nossos estoques 
são mantidos e calculados 
para atender eventuais 
crescimentos de demanda. 
No entanto, atualmente não 
contamos com a mesma 
quantidade de testes que 
tínhamos anteriormente à 
falta no mercado”, afirmou 
a assessoria de comuni-
cação do hospital.

Previsão
Entre quarta-feira (18) 

e quinta-feira (19) podem 
ocorrer as menores tempe-
raturas do Estado neste ano, 
com ocorrência de geada 

fraca a moderada, nas regiões 
central e sul. Em Corumbá, as 
temperaturas mínimas ficam 
entre 8°C e 13°C. Já na região 
leste, entre 6°C e 9°C e na Ca-
pital, entre 5°C e 11°C.

Para quem precisa sair 
de casa, agasalho se 

torna essencial a fim de 
amenizar o frio
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O último fim de semana 
foi de muita chuva em todo 
o Estado, deixando esses 
dias frios e úmidos, mas o 
período de estiagem se apro-
xima e é algo a que devemos 
se atentar. De acordo com 
o pneumologista Henrique 
Brito, manter o espaço que 
ocupa com a umidade do ar 
saudável é mais importante 
do que mantê-lo aquecido.

“O problema do nosso 
frio é que vem acompanhado 
de estiagem. Então o im-
portante é umidificar o ar, 
mais que aquecer. Ter um 
umidificador portátil ou as 
maneiras alternativas, como 
toalhas com água. Ainda não 
chegamos a estiagem, mas 
a tendência é que os dias fi-
quem cada vez mais secos”, 
alerta o pneumologista.

Atenção ao tempo seco

Kamila Alcântara
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Segurança

Educação

Balanço

Levantamento anual da PRF também 
aponta MS na segunda colocação 
em apreensões de cocaína

Prefeito de Pedro Juan Caballero sofre atentado na fronteira

Defensoria do Estado realizou cinco mutirões com mais 
de 700 atendimentos a famílias por uma vaga na Reme

BR-163 é a terceira mais perigosa do 
país com mais de 290 mil infrações

Com alta procura, 
Defensoria utiliza os 
mutirões para atender 
toda a demanda

Divulgação
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Casal é resgatado 
de trabalho escravo 
em Corumbá

Semana de 
conscientização da 
esquizofrenia

Aeródromos 
receberão nova 
iluminação

Telefone da Central 
de Atendimento à 
Mulher nas contas  

Instituto Maná 
organiza sorteio do 
Dia dos Namorados

Um casal de 38 e 23 
anos, que trabalhava em 
situação de escravidão 
em uma fazenda, em 
Corumbá, foi resgatado 
nessa segunda-feira (16). 
Uma equipe da Seção 
de Investigações Gerais 
recebeu uma denúncia do 
caso e foi até o local. As 
condições precárias foram 
comprovadas e o delegado 
Nilson Lennon pediu a 
prisão em flagrante do 
dono da fazenda, de 63 
anos, e de seus filhos. 

A Semana Estadual 
de Conscientização 
sobre a Esquizofrenia 
foi sancionada pelo 
governador de MS, 
Reinaldo Azambuja, 
nessa terça-feira (17). 
A proposta é orientar a 
população sobre medidas 
médicas e também o 
combate ao preconceito 
da doença. A Lei n° 
5.881 será celebrada 
dia 24 de maio e, 
durante a semana, serão 
desenvolvidas ações para 
conscientização.

O governo pretende 
atribuir mais quatro 
aeródromos de Mato 
Grosso do Sul. Os 
aeródromos que 
receberão o novo projeto, 
que ainda está em fase 
de contratação, são 
de Jardim, Paranaíba, 
Cassilândia e Naviraí. 
Segundo a nota publicada 
pelo governo, as obras 
são consideradas 
estratégicas para o 
desenvolvimento  
do Estado.

As concessionárias 
de serviços públicos 
essenciais, como água, 
energia elétrica, gás e 
telefonia móvel, terão de 
divulgar nas faturas o 
telefone 180, da Central 
de Atendimento à 
Mulher. A Lei n° 5.882 foi 
sancionada nessa terça-
feira (17) pelo governador 
Reinaldo Azambuja. 
A ligação é gratuita e 
pode ser feita de forma 
anônima, funcionando 
24h por dia.

O Instituto Maná 
está buscando recursos 
para conseguir incluir o 
projeto Vozes da Periferia 
no Festival de Inverno, em 
Bonito, nos dias 28 a 31 
de julho. O coordenador 
do Instituto Maná explica 
que o evento é importante 
para o crescimento das 
crianças atendidas pelo 
projeto. Para conseguir 
arrecadar recursos, o 
instituto está organizando 
um sorteio do Dia dos 
Namorados, aberto à 
população. Para adquirir 
os números do sorteio, 
basta entrar em contato 
com (67) 99240-7413.

Suelen Morales

Mato Grosso do Sul ocupa 
o terceiro lugar no ranking na-
cional de infrações cometidas 
em 2021, sendo 290.599 infra-
ções ocorridas na BR-163. A 
informação é do levantamento 
da PRF (Polícia Rodoviária Fe-
deral), que apontou as 20 ro-
dovias brasileiras com maior 
número de infrações, tanto no 
quesito de trânsito quanto de 
contrabando. O Estado também 
é recordista nas apreensões de 
drogas, ocupando o segundo 
lugar nacional, com a apreensão 
de mais de cinco toneladas de 
cocaína.

O balanço nacional foi divul-

gado no “Anuário 2021” da insti-
tuição, com o total de 40 toneladas 
de cocaína nas rodovias federais 
do país em 2021. No ranking de 
apreensões de contrabando, a 
PRF recolheu 7,25 milhões de 
pacotes de cigarros e 528 mil 
litros de bebidas. Em seguida 
estão aparelhos eletrônicos, com 
340.212 unidades. Além disso, 
mais de 24 mil animais silvestres 
que sofriam maus-tratos e eram 
transportados de forma ilegal 
foram resgatados.

A PRF destacou que, desde 
2001, vem apresentando nú-
meros crescentes de apreensões 
de drogas por todo o país. “No 
ano passado, o recorde histórico 
foi em relação à quantidade de 

Rafaela Alves 

Não é de hoje que a Defen-
soria Pública de Mato Grosso do 
Sul recebe diversas famílias que 
precisam entrar na Justiça para 
conseguir vaga na educação in-
fantil da Reme (Rede Municipal 
de Ensino) de Campo Grande. 
Inclusive, o município foi conde-
nado a pagar R$ 150 mil, no mês 
de março deste ano, por danos 
morais coletivos pela falta de 
vagas na educação infantil, re-
ferente a uma Ação Civil Pública 
de 2017 da Defensoria. 

A realidade em 2022 con-
tinua a mesma, e conforme a 
Defensoria, somente neste ano 
já foram realizados cinco muti-
rões para atender a demanda 
de pessoas que procuraram a 
instituição para conseguir uma 
vaga no ensino infantil da rede 
pública de Campo Grande. Ao 
todo, foram mais de 700 aten-

dimentos. Segundo a defensora 
pública-geral Patrícia Cozzolino, 
e são feitos, em média, mais de 
150 atendimentos por mutirão. 

“Chega um ponto em que a 
procura é tão grande durante a 
semana que não conseguimos 
dar vazão ao volume e por isso 
realizamos os mutirões aos sá-
bados para atender somente 
esses casos. Então a  realidade 
é que nos continuamos fazendo 
mutirões e continuam faltando 
vagas. Já estamos em maio e 
ainda estamos fazendo mutirão 
para creches”, salientou. 

Em contrapartida, a Semed 
(Secretaria Municipal de Edu-
cação) informou que para o ano 
letivo de 2022 foram disponibili-
zadas 5.678 novas vagas para as 
Emeis (Escolas Municipais de 
Educação Infantil). E que, deste 
total, apenas 1.731 efetivaram a 
matrícula nas unidades dentro 
do prazo inicial, que foi do dia 

1 ao dia 15 de dezembro do ano 
passado. Ou seja, em torno de 
70% das vagas [3.947] disponibi-
lizadas não tiveram a matrícula 
efetuada. 

Uma segunda lista de vagas, 
as remanescentes, foi divulgada 
em janeiro deste ano, e também 
houve a mesma situação, de 
não efetivação da matrícula, 
conforme a pasta. Com isso, as 
vagas foram disponibilizadas 
para as crianças que aguar-
davam a designação. A Capital 
têm 105 unidades com 17.863 
crianças a partir de 4 meses a 5 
anos matriculadas. No entanto, 
conforme já revelado anterior-
mente por O Estado, cerca 
de 4.656 cadastros seguem na 
lista de espera por uma vaga, 
conforme publicado no site da 
secretaria. 

“Esclarecemos que não há 
deficit de vagas para os alunos 
das etapas obrigatórias do En-

cocaína tirada de circulação das 
rodovias federais: 40 toneladas. 
Esse número é 25% maior do 
que o último recorde, que foi 
apreendido no ano de 2020”, 
informaram em nota.

A PRF em Mato Grosso do 
Sul foi responsável ainda por 
fiscalizar 1.087.931 pessoas e 
1.310.876 veículos.  Desse mon-
tante, 3.084 pessoas foram de-
tidas, sendo a maioria por alco-
olemia (317), e pessoas por des-

De olho nas estradas, 
PRF tem ampliado as 
ações de fiscalização 
para evitar crimes

caminho (170), 108 por crimes 
ambientais (108), cumprimentos 
de mandado de prisão (126), 
mandados de prisão (217), 
crimes de trânsito (408) e por 
roubo ou furto (83).

Apreensões
Mato Grosso do Sul ocupa 

o segundo lugar no ranking 
nacional de apreensão de co-
caína, com 5.200,8659 toneladas 
recolhidas. Além disso, também 
foram apreendidos 220,44450 
quilos de crack e 104,32250 
quilos de haxixe.

A PRF-MS ainda apreendeu 
diversos produtos contraban-
deados, como: 1.131,90 bebidas 
alcoólicas, 1.341.287 cigarros, 
44.010 eletrônicos e 6.547 pneus.

Os agentes também apre-
enderam dinheiro em espécie, 
sendo 497.348 apreensões 
de dólares, 5.505 de euros, 
1.889.845,10 em reais e, ainda, 
614 veículos recuperados.

Acidentes
O número de acidentes de 

trânsito e de mortes em rodo-
vias federais cresceu em 2021, 
se comparado ao ano de 2020, 
interrompendo uma série his-
tórica de quedas consecutivas 
observadas desde 2011. As ocor-
rências de trânsito subiram de 
63.548, em 2020, para 64.441, 

em 2021.
Mato Grosso do Sul ocupa o 

12º lugar no quesito infrações 
de trânsito, com 361.411 noti-
ficações. A PRF-MS realizou 
1.686 testes de alcoolemia, 
contabilizou 38.930 acidentes, 
curiosamente em dia de céu 
claro, e 31.747 acidentes em 
pista simples.

Além disso, 143 pessoas mor-
reram em decorrência de aci-
dentes de trânsito nas rodovias 
de Mato Groso do Sul, em 2021. 
Outras 1.328 pessoas tiveram 
ferimentos leves, 494 ferimentos 
graves, sendo 1.822 feridos no 
total.

O mês que mais registrou 
acidentes em 2021 foi o de 
julho, com 5.808 ocorrências 
em apenas 30 dias. Já os dias da 
semana com maior incidência 
de acidentes são de sexta a do-
mingo, com uma média de 800 
ocorrências.

O tipo de acidente com maior 
registro é o de colisão traseira, 
com 12.297 casos. Já o motivo 
mais comum é o de “reação 
tardia ou ineficiente do con-
dutor”, segundo levantamento 
da PRF.

Cabe destacar, também, que 
três adolescentes desaparecidas 
foram encontradas pela PRF-MS 
nas rodovias de Mato Grosso 
do Sul.

sino Fundamental da Reme 
– alunos de 4 e 5 anos –, todos 
os que solicitam vagas são 
prontamente designados para 
uma unidade escolar, onde a 
matrícula pode ser efetivada. 
Este público é atendido nas 
Emeis e também nas escolas 
de Ensino Fundamental, onde 
são oferecidos os grupos 4 e 5”, 
dizia trecho da nota. 

Desde 2017 foram criadas 

7.687 vagas na rede municipal 
e a lista de espera teve re-
dução ao longo de cinco anos. 
Segundo a Semed, desde 2020 
não existe mais lista de espera 
para as etapas obrigatórias, a 
partir de 4 e 5 anos. A lista de 
espera para essas etapas, em 
2016, era de 1.747 crianças, e 
pelo terceiro ano consecutivo 
toda a demanda de solicitações 
é atendida. 

Camila Farias

José Carlos Acevedo, 53 anos, 
prefeito de Pedro Juan Cabal-
lero, cidade paraguaia que faz 
fronteira com o Brasil, sofreu 
um atentado no fim da tarde 
de ontem (17), enquanto dava 
entrevista a um jornalista em 
frente da prefeitura local. As 

primeiras informações indicam 
que ele tenha sido atingido por 
disparos de arma de fogo calibre 
9 mm. Após o crime o autor teria 
fugido do local a pé.

O prefeito foi levado para o 
hospital particular Viva Vida. 
De acordo com o site ABC Color 
ele foi baleado na região lombar, 
cervical e na clavícula. Por conta 

da gravidade do seu estado de 
saúde, ele estava inconsciente, 
mas foi reanimado e levado ao 
hospital. Conforme o boletim 
divulgado pelo hospital para 
o jornal O Estado, o paciente 
estava no centro cirúrgico, pas-
sando por uma delicada cirurgia 
e seu estado de saúde era con-
siderado gravíssimo. Equipes de 

segurança do Departamento de 
Amambay já se deslocaram até 
Pedro Juan para auxiliar nas 
investigações.

No dia 9 de outubro de 2021 
a sobrinha de  José Carlos Ace-
vedo, prefeito de Pedro Juan 
Caballero (PY), foi uma das ví-
timas do atentado que culminou 
com a morte de quatro pessoas 

na cidade. Ela era filha do go-
vernador de Amambay, Ronald 
Acevedo, que declarou ontem 
(17) que a responsabilidade dos 
crimes é do presidente. “Mario 
Abdo Benítez é o único respon-
sável por tudo o que está aconte-
cendo”, disse. Até o fechamento 
desta edição, o prefeito seguia 
na sala de cirurgia.
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Retomada

Expectativas são 
positivas para 
os próximos 
seis meses

Produção cresce em 
18% nas indústrias 
do Estado

Comercialização de carne bovina 
de MS cresceu 58,77%

Prefeitura oferece 180 vagas de 
cursos na área de empreendedorismo

Cenário Econômico

No primeiro quadrimestre do ano, a receita com a 
comercialização da carne bovina de Mato Grosso do Sul, 
no mercado externo, teve aumento de 58,77%. No mesmo 
período do ano passado estava em US$ 226,9 mil, e neste 
ano passou para US$ 360 mil. Os dados são da Famasul.

Em relação à média da arroba do boi gordo, nos quatro 
primeiros meses deste ano, a alta foi de 8,44% em compa-
ração com o mesmo período de 2021. Já a média da arroba 
da vaca gorda aumentou 6,38%.

De acordo com a analista técnica do Sistema Famasul, 
Eliamar Oliveira, a valorização dos preços em 2022 res-
ponde à manutenção dos custos de produção elevados e 
se sustenta com o desempenho positivo das exportações.

“No comparativo mês a mês, observa-se o arrefecimento 
na valorização da arroba do boi e uma retração da arroba 
de fêmea, resultado do aumento da oferta de animais que 
tende a pressionar os preços”, afirma.

Conforme o último boletim da federação, a China 
ocupou o primeiro lugar de destino da carne bovina in 
natura sul-matogrossense, com 30,72% da receita e o 
equivalente a 12,9 mil toneladas, no primeiro trimestre. 
Neste caso, os dados do quadrimestre ainda não foram 
divulgados.

No comparativo com igual período de 2021 houve au-
mento de 139,5% no valor embarcado para a China. 

A Prefeitura de Campo Grande está oferecendo 180 
vagas para cursos na área de empreendedorismo. As 
inscrições seguem abertas até a próxima segunda-feira 
(23), pelo link http://participa.campogrande.ms.gov.br/ ou 
diretamente na incubadora do Zé Pereira, localizada na 
Rua Eugênio Perón, nº 676, das 7h30 às 17h30.

Os cursos são de Informática Básica, Inovação, Marcas 
de Empresas, Educação Ambiental e Empreendedorismo. 
Todos os cursos são gratuitos.

Segundo o titular da Sidagro (Secretaria Municipal de 
Inovação, Desenvolvimento Econômico e do Agronegócio) – 
que está realizando a ação –, Adelaido Vila, a qualificação 
profissional é fundamental para que haja soluções ino-
vadoras e líderes visionários preparados para trabalhar 
essas questões que envolvem maiores desafios.

“A Escola do Empreendedorismo tem como objetivo 
auxiliar os participantes a adquirirem vocação empreen-
dedora, capacitar os alunos com um conjunto de técnicas, 
metodologias e ferramentas para que possam prospectar, 
identificar e desenvolver novos negócios na nossa Ca-
pital”, destaca.

Izabela Cavalcanti

Divulgação/Fiems

Silvio Ferreira

Em meio à retomada eco-
nômica, do pós-pandemia, 
18% das indústrias de Mato 
Grosso do Sul tiveram cresci-
mento na produção. É o que 
mostra sondagem realizada 
pelo Radar Industrial da Fiems 
(Federação das Indústrias do 
Estado), com 75 empresas do 
segmento, referente a abril.

O levantamento avalia que a 
estabilidade na produção, com-
parada a março, na maior parte 
das empresas consultadas – 58% 
– aponta para “uma acomodação 
na passagem entre os meses”.

Além disso, 61% dos empre-
sários industriais consultados 
relataram que a utilização da 
capacidade instalada esteve 
igual ou acima do usual para 
o mês. Já a utilização média da 
capacidade total de produção 
encerrou o mês em 73%. 

Expectativas 
O coordenador da Unidade de 

Economia, Estudos e Pesquisas da 
Fiems, Ezequiel Resende, afirma 

A Fiems vai promover 
debate sobre o “Futuro 
do Trabalho”, dentro da 
programação do Mês da 
Indústria, comemorado em 
maio. O encontro acontece 
amanhã (19), a partir das 
18 horas, no Edifício Casa 
da Indústria. As inscrições 
podem ser feitas pelo 
sistema.fiems.com.br/o-
futuro-do-trabalho.

O evento vai apresentar 

as tendências do mercado 
sobre a qualificação de 
mão de obra, os desafios 
para recrutar bons 
profissionais e mantê-los 
no quadro de funcionários 
e as principais demandas 
das empresas.

O evento é e voltado 
para empresários, gestores 
de recursos humanos, 
acadêmicos e trabalhadores 
em geral. (SF) 

que as expectativas são positivas 
para os próximos seis meses. 

“Os empresários industriais 
de Mato Grosso do Sul estão oti-
mistas e esperam crescimento 
da demanda por seus produtos 
e aumento das contratações. 
Com essa combinação, os ín-
dices de confiança e intenção 
de investimento permanecem 
em patamares positivos e acima 
da média histórica obtida para o 
mês”, destacou.

Para o próximo semestre, 
49,3% dos empresários conta-
tados afirmaram esperar au-
mento na demanda; 42,7% es-
timam que o nível de demanda 
se manterá estável. Apenas 
6,7% deles fizeram previsões 

de queda na demanda. 

Emprego 
Entre as empresas entrevis-

tadas, 24% acreditam que o número 
de empregados deve aumentar nos 
próximos seis meses; 68% das em-
presas pretendem manter o nú-
mero de funcionários estável e 
apenas 6,6% acreditam que possa 
ocorrer uma redução de vagas.

Intenção de investimento
Do total de empresas indus-

triais pesquisadas pelo Radar 
Industrial da Fiems, 61,3% 
anunciaram que pretendem 
investir no próximo semestre. 
O percentual elevou o índice 
de intenção de investimento do 

Entre as indústrias 
entrevistadas, 24% 
acreditam que o número de 
empregados deve aumentar

Especialistas debatem Futuro do 
Trabalho na Fiems 

empresário industrial para 
57,0 pontos neste início do 
mês de maio. 

“Os resultados variam 
de 0 a 100 pontos, quanto 
maior o índice, maior é a in-
tenção de investir”, destacou 
Resende. Ainda segundo o 
economista, “o levantamento 
indica aumento de 8,1 pontos 
em relação à média histórica 
registrada para o mês”.

Confiança dos industriários
O levantamento também 

avaliou o Icei (Índice de Con-
fiança do Empresário Indus-
trial), que em maio alcançou 
a marca de 61,3 pontos, indi-
cando aumento de 2,6 pontos 
acima do mês anterior e de 7,5 
pontos em relação à média his-
tórica registrada para o mês.

“Em geral, a confiança do 
empresário industrial de Mato 
Grosso do Sul segue num pa-
tamar positivo, principalmente 
por conta do otimismo proje-
tado para os próximos seis 
meses, especialmente em re-
lação ao desempenho esperado 
para a própria empresa. Por 
fim, o indicador permanece 
acima da linha divisória dos 
50 pontos, sinalizando que o 
empresário industrial de Mato 
Grosso do Sul segue confiante”, 
explicou o coordenador da Uni-
dade de Economia, Estudos e 
Pesquisas da Fiems. 
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Medida provisória

Oportunidade

Negociação

Previsão é de 
que a Câmara 
dos Deputados 
vote na próxima 
semana

Feirão de Empregos tem mais 200 vagas disponíveis

Se aprovada, o 
período de acesso 
é de 42 meses

Valentin Manieri

Valentin Manieri

Rafaella Barros
Poder 360

A Câmara dos Deputados 
deve votar na próxima semana 
o regime de urgência do Projeto 
de Lei 414/2021, que prevê a 
abertura do mercado livre de 
energia a todos os consumi-
dores do país em 42 meses, a 
partir da sanção da lei. Quando 
entrar em vigor, será um divisor 
de águas no setor elétrico, in-
fluenciando não só os custos 
como a própria estrutura de 
fornecimento e consumo.

O mercado livre é um am-
biente no qual consumidores e 
comercializadores – ou gera-
dores – negociam livremente os 
preços que querem pagar pela 
energia elétrica. De forma aná-
loga, é como já acontece no mer-
cado de telefonia móvel, no qual 
os clientes contratam o serviço 
da operadora que desejarem. 

É o oposto do mercado regu-
lado, no qual estão a maioria dos 
consumidores, que não podem 
escolher de quem comprar 
energia. São atendidos pelas 
distribuidoras, que detêm a con-
cessão da região onde moram e 
já possuem energia contratada 
de geradores. Para esses con-
sumidores, a tarifa de energia é 
revisada anualmente, a partir de 
processos de análise conduzidos 
pela Aneel (Agência Nacional de 
Energia Elétrica).

Atualmente, só podem fazer 
parte do mercado livre grandes 
consumidores, como indústrias 
e grandes redes de comércio, 
por exemplo, como shoppings. 
São os que possuem demanda 
acima de 500 kW. Consumidores 

esse volume injetado no mer-
cado livre, é possível antecipar 
para 36 meses“, disse Rodrigo.

O primeiro fator citado por 
Rodrigo está relacionado ao 
processo de privatização da 
Eletrobras. Depois que for con-
cluído, 22 usinas hidrelétricas 
do grupo ficarão descotizadas, 
jargão que, em síntese, signi-
fica que vão sair do regime de 
cotas a que elas haviam sido 
submetidas – para fornecer 
energia a preços abaixo dos de 
mercado às distribuidoras – e 
poderão vender essa energia 
para o mercado livre.

O segundo fator se refere 
ao vencimento, em 2023, 
do acordo financeiro entre 
Brasil e Paraguai em relação 
à energia gerada pela usina 
hidrelétrica de Itaipu a que os 
paraguaios têm direito. Pelo 
tratado, cada país fica com 
metade da energia gerada. 

Só que, como o Paraguai 
não tem demanda suficiente, 
ele vende o excedente para 
o Brasil. Nos bastidores, co-
menta-se que o país vizinho 
quer a energia para o mer-
cado livre brasileiro ou para 
a Argentina. 

Custos maiores para o regulado
A abertura total do mer-

cado livre tem alguns pontos 
polêmicos, que ainda precisam 
ser resolvidos. A maioria deles 
relacionados a impactos sobre 
os consumidores que não pu-
derem ou não quiserem sair do 
ambiente regulado. 

A minuta mais recente do 
relator não incorporou, por 
exemplo, o chamado “encargo 
do lastro legado”. Essa ex-
pressão significa, de forma 
resumida, o custo da contra-
tação de usinas, muitas delas 
térmicas e inflexíveis, que fun-
cionam constantemente, pelo 
setor elétrico. Por um outro 
projeto, o PL 1917, esse custo 
deveria ser incorporado pelo 
mercado livre, mas a sugestão 
saiu do texto atual do PL 414.

O Feirão Digital de Em-
pregos, da Funtrab (Fundação 
do Trabalho de Mato Grosso 
do Sul), conseguiu mediar 19 
contratações, em uma semana. 
Além disso, teve o acréscimo 
de mais 200 vagas por meio 
do aplicativo MS Contrata+, e 
aumentou em 1.732 o número 
de currículos cadastrados na 
plataforma.

Em relação às empresas ca-
dastradas, os números tiveram 

aumento, com adesão de mais 
27, que a partir de agora vão 
oferecer novas oportunidades 
de emprego. Ainda foram en-
viados 23.529 currículos para 
vagas abertas.

“Nosso foco é apostar na 
inovação e tecnologia, para 
evitar filas nas unidades. 
Muitas vezes o trabalhador 
sequer tinha dinheiro para 
voltar para casa, agora faz o 
cadastro e procura o emprego 

pelo aplicativo”, descreveu o 
diretor-presidente da Funtrab, 
Marcos Derzi.

Dos novos currículos cadas-
trados, 22 são de pessoas com 
deficiência. O diretor-execu-
tivo da Funtrab, João Benitez, 
ressaltou que a instituição tem 
um dos maiores bancos de 
dados para contratação desses 
profissionais (PcD) no Estado.

Ao lançar esta iniciativa, a 
expectativa da Funtrab é a de 

incentivar a população a pro-
curar as opções de emprego 
pelo aplicativo e assim não 
precisar ir às unidades para o 
atendimento presencial.

Feirão
O Feirão Digital começou 

no dia 10 de maio, com 1.749 
vagas de emprego. O aplica-
tivo já tinha 80 mil currículos 
à disposição e agora são 
mais 1.732. 

Izabela Cavalcanti

Mesmo com a alteração 
da Medida Provisória (MP) 
1.117/2022, que prevê mu-
dança na tabela de preços 
do frete, cada vez que o 
diesel reajustar, o Sindicam-
-MS (Sindicato dos Caminho-
neiros Autônomos de Mato 
Grosso do Sul) não vê me-
lhora para a categoria.

“As perdas foram muitas. 
Não vai apresentar refresco 
nenhum. O governo aumenta 
o diesel, a ANTT aumenta o 
valor do frete, e quem vai fis-
calizar? Lá no fim quem lucra 
são as grandes empresas, 
não vai melhorar nada para 

os caminhoneiros”, destacou 
o presidente do Sindicato, 
Osni Belinatti.

O texto publicado no Di-
ário Oficial da União, ontem 
(17), prevê que, a partir de 
agora, sempre que ocorrer 
oscilação no preço do óleo 
diesel superior a 5%, a ANTT 
(Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres) deve atu-
alizar a tabela. Antigamente, 
a mudança era feita quando 
o reajuste fosse mais de 10%.

No dia 9 de maio, a Petro-
bras aumentou em 8,87% o 
preço do diesel para as dis-
tribuidoras. O preço do litro 
saiu de R$ 4,51 para R$ 4,91, 
um aumento de R$ 0,40.

com carga inferior a essa podem 
participar, mas desde que de 
forma consorciada. Os contratos 
variam de seis meses a dez anos.

Segundo a CCEE (Câmara 
de Comercialização de Energia 
Elétrica), que fiscaliza e ge-
rência o setor, o mercado livre 
tem, hoje, 27.586 unidades con-
sumidoras. E, segundo a Aneel, 
o Brasil tem, hoje, 88,7 milhões 
de unidades consumidoras no 
mercado regulado.

O relator do projeto na Câ-
mara é o deputado federal Fer-
nando Coelho Filho (DEM-PE). 
Pelo mais recentes relatórios e 
substitutivos divulgados, de sua 
autoria, os principais pontos da 
proposta são: permissão para a 
participação de todos os consu-
midores em 42 meses, sem limi-
tação de carga; apresentação, 
pelo Poder Executivo, de um 
plano para a abertura total do 
mercado de baixa tensão; sepa-
ração contábil e tarifária, em até 
24 meses, das atividades de co-
mercialização e de distribuição 
de energia elétrica; e opção às 
distribuidoras, a partir de 24 
meses, de assinarem contratos 
específicos para o serviço pú-
blico de comercialização (para 
atender aos que não migrarem 
para o mercado livre).

Custos até 58% menores
Segundo dados mais re-

centes da Abraceel (Asso-
ciação Brasileira dos Comer-
cializadores de Energia), os 
preços de energia no ambiente 
livre chegam a ser até 58% 
mais baixos do que os do mer-
cado regulado. 

A economia varia de acordo 
com os prazos dos contratos. 
Quanto maiores os prazos, me-
nores os preços. Em média, a 
tarifa de energia no mercado 
regulado é de R$ 430/MWh. No 
livre, a média é de R$ 182/MWh. 

O presidente da associação, 
Rodrigo Ferreira, afirma que, 
embora o texto da Câmara 
mantenha, até agora, a  pre-
visão de abertura em 42 meses, 
é possível que esse prazo seja 
antecipado para 36 meses.
“O setor elétrico vai viver um 
momento em que três grandes 
eventos acontecerão e libe-
rarão energia para o mercado 
livre: 1) a descotização das 
usinas da Eletrobras, no pro-
cesso de desestatização da em-
presa;  2) vencimento do anexo 
C de Itaipu; 3) descontratação 
de um volume considerável de 
térmicas. Esses três elementos 
vão descontratar 31% do por-
tfólio das distribuidoras. Com 

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,939 R$ 4,94 -2,27
Dólar Turismo R$ 4,746 R$ 5,152 -2,01
Euro R$ 5,216 R$ 5,218 -0,7419
Libra Esterlina R$ 6,159 R$ 6,16 -0,9328

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 290,29 
IBOVESPA (SP): 108.789,33 +556,59 (0,51%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  292,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  273,00
Frango Congelado  R$      7,98 
Frango Resfriado  R$      7,98
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,50
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  177,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    74,00
*Atualizado: 22/04

Cotações

Poupança 

18/05              0,3575 
19/05              0,3575 
20/05              0,3575 
21/05              0,3575 
22/05              0,3575 
23/05              0,3575 
24/05              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
18/05            0,5000
19/05            0,5000
20/05            0,5000
21/05            0,5000
22/05            0,5000
23/05            0,5000
24/05            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 10° 21º

São Paulo                   6º           15º

Brasília 13º 22º

Rio de Janeiro 14º  23º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande       4°   17°
Dourados         4°   16°
Corumbá                  6°             20°
Maracaju               4°           17°
Ponta Porã                3°            14°
Três Lagoas        6°       18°
Mundo Novo                5°       17°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens aumentam no 
decorrer da tarde.

Umidade relativa do ar
mín.: 32% máx.: 82%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Maio de 2022

MP reduz de 10% para 
5% o percentual para a 
correção do preço

Sindicato de MS não vê 
melhora em nova regra da 
tabela de preços do frete

Projeto dá acesso ao mercado livre 
de energia a consumidores do país

Boa 
  Sorte

1 ° Sorteio

2 ° Sorteio

Dupla Sena

09  11  19  34  37  47

04  07  09  33  36  48

(Nº2367)

Lotofácil (N°2523)

0 1  0 4  0 5  0 6  0 7
1 0  1 1  1 2  1 4  1 5
1 7  1 8  2 0  2 3  2 4

Quina

1 7  2 2  2 4  3 4  3 6
(Nº5855)

Valor do prêmio (R$)Faixa de premiação

QUINA                       0                             0,00
QUADRA                      82                          5.685,73
TERNO                          5.047                                        87,97
DUQUE                      129.135                                            3,43

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 11.000.000,00

(SORTEIO REALIZADO 16/05/2022)             (Concurso nº5854)
Quina

2 8   3 5   4 3   5 0   5 9

05 12 28 33 45 69 76

 Operário - PRTime do 

(Nº1784)Timemania

LOTERIAS

(Nº605)Dia de Sorte

Mês da Sorte: Dezembro
0 9  1 0  2 0  2 3  2 7  2 9  3 1

Rateio

Faixa de premiação

Lotofácil
(Concurso nº2522)(SORTEIO REALIZADO 16/05/2022)

15 acertos           4                   346.822,03
14 acertos    366                     1.135,37
13 acertos      11679                         25,00
12 acertos     132708          10,00
11 acertos       696643                                              5,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ R$ 1.500.000,00

0 1  0 2  0 3  0 5  0 9
1 0  1 2  1 3  1 5  1 6
1 8  1 9  2 1  2 2  2 5

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2313) (Sorteio realizado 16/05/2022)

20 acertos            0                           0,00
19 acertos            3                        92.708,83
18 acertos        63                2.759,19
17 acertos           719                                 241,76
16 acertos              4199                                                       41,39
15 acertos          18912                                                           9,19

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 6.300.000,00

02  13   28  38  39
40  43   45  46  51
61  63   72  73  74
81  84   86  92  93

*Textos e números atualizados nesta tabela não 
são de responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/
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Palmeiras

Santos

Seleção

Já o volante Danilo projeta sua apresentação ao técnico Tite para jogos com Coreia do Sul e Japão

Ser o melhor da 1ª fase motiva o Verdão

Léo Ortiz com a camisa 
da seleção em Itaquera, 
em setembro do ano 
passado

Gazeta Press

O Alviverde se prepara para 
enfrentar o Emelec, em casa, 
pela quinta rodada da fase de 
grupos da Libertadores. A bola 
rola nesta quarta-feira, às 18h 
(de MS), no Allianz Parque, na 
capital paulista.

 O Palmeiras entra em campo 
com a tranquilidade de já estar 
classificado às oitavas de final 
e com a primeira colocação do 
Grupo A garantida. Mas o time 
de Abel Ferreira tem mais um 
objetivo: a melhor campanha 
geral da fase de grupos.

Com média de cinco gols por 
jogo até agora, se vencer os 
equatorianos, os palmeirenses 
vão a 12 pontos e limitam a dis-
puta pela liderança geral. Além 
do Verdão, apenas os argen-
tinos Estudiantes e River Plate 
e o Flamengo abrem a quinta 
rodada com possibilidade de 
somar 16 pontos ao fim da fase 
de grupos. Todos têm dez neste 
momento.

Estudiantes e Flamengo en-
trariam em campo ontem (17), 
e o River Plate joga hoje. Se 
todos os rivais perderem pontos 
e os palmeirenses venceram, a 
vantagem estará assegurada.

 Danilo ansioso em vestir a Amarelinha
O volante Danilo, destaque do 

Palmeiras, foi pela primeira vez 
convocado pela Seleção Brasi-
leira neste mês de maio. Agora, 
o jovem jogador, de apenas 21 
anos, projeta sua apresentação 
e torce para ter uma oportuni-
dade com Tite.

“Espero chegar lá, apro-
veitar ao máximo e desfrutar 
ao máximo com todos. Escutar 
bastante o professor Tite para 
aprender e melhorar mais ainda. 
Que eu tenha a oportunidade e 
possa aproveitar bem”’, disse o 
atleta em entrevista ao SporTV.

Mesmo ao atuar como vo-
lante, o palmeirense tem se 
destacado ofensivamente no 
time de Abel Ferreira. No con-
fronto seguinte após ser con-
vocado, marcou um dos gols 
da vitória frente ao Red Bull 
Bragantino, pelo Brasileirão. 
No jogo anterior, contra a Jua-
zeirense pela Copa do Brasil, 
também deixou o dele.

Até aqui, Danilo tem 21 par-
tidas pelo Palmeiras na tempo-
rada. Nelas, somou cinco gols, 
uma assistência e grandes atu-
ações, que o levaram à convo-
cação de Tite. Agora, o jogador 
se prepara para se apresentar 
à Seleção Brasileira no dia 24 
deste mês, em Seoul, na Coreia 
do Sul. Lá, o Brasil terá pela 
frente a seleção da casa, no dia 
2 de junho. Em seguida, será a 

Depois de perder para o 
Goiás por 1 a 0, fora de casa, 
o Santos terá uma ótima opor-
tunidade para se recuperar 
na temporada. O clube irá 
realizar quatro jogos seguidos 
como mandante. A maratona 
começa nesta quarta-feira, às 
20h30 (de MS), quando o Peixe 
recebe o Unión La Calera-CHI, 
pela quinta rodada da fase de 
grupos da Sul-Americana. O 
duelo é um confronto direito 

pela liderança do Grupo C.
Os brasileiros estão na se-

gunda colocação, com sete 
pontos, um a menos que os chi-
lenos, que estão em primeiro. 
Ou seja, em caso de derrota, o 
Alvinegro Praiano estará eli-
minado do torneio continental.

No sábado (21), às 17h30, 
o Santos encara o Ceará na 
Arena Barueri. A diretoria 
santista entende que essa é 
uma boa oportunidade para 

aproximar o time da torcida 
que mora na Grande São 
Paulo. Além disso, a capaci-
dade do estádio é maior que 
a da Vila. A arena comporta 
31.452 pessoas, ao passo que 
o Urbano Caldeira recebe, no 
máximo, 16 mil.

Já na terça-feira (24), o 
desafio é diante do Banfield, 
da Argentina. O compromisso 
pode ser decisivo para que 
o clube carimbe a sua pas-

sagem para a próxima fase 
da Sul-Americana. No en-
tanto, caso o Peixe perca 
para La Calera, o jogo contra 
os argentinos servirá apenas 
para cumprir tabela.

A sequência se encerra 
no dia 29, domingo, quando 
o Alvinegro Praiano trava 
um clássico contra o Pal-
meiras, pela oitava rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Os santistas buscam voltar 

a vencer os rivais depois 
de oito encontros. São cinco 
derrotas consecutivas.

E jogar com o apoio de seus 
torcedores vem sendo muito 
positivo para o Santos. Na 
temporada, são 11 partidas, 
com 7 vitórias, 2 empates e 
2 derrotas, além de 23 gols 
marcados e 14 sofridos. Desde 
que o técnico Fabián Bustos 
assumiu o clube, são seis vi-
tórias em seis jogos.

Veja o calendário do Santos
18/5, às 20h30 - Santos x 

Unión La Calera-CHI - Sul-
-Americana - Vila Belmiro;

21/5, às 17h30 - Santos x 
Ceará - Brasileirão - Arena 
Barueri;

24/5, às 18h15 - Santos x 
Banfield - Sul-Americana - Vila 
Belmiro;

29/5, às 15h - Santos x 
Palmeiras - Brasileirão - Vila 
Belmiro. (Gazeta Press)

O técnico Tite convocou 
ontem (17) o zagueiro Léo 
Ortiz, do Red Bull Bragan-
tino, para a disputa dos pró-
ximos dois compromissos da 
Seleção Brasileira, os amis-
tosos contra Coreia do Sul e 
Japão, em Seul e Tóquio. Os 
jogos acontecem no dia 2 e 6 
de junho, respectivamente.

“Estou extremamente 
feliz com essa nova oportu-
nidade. É um orgulho imenso 
poder representar, mais uma 
vez, o meu país. Podem ter 
certeza de que vou me de-
dicar ao máximo para jus-
tificar, não só essa chance, 
mas, quem sabe, no fim do 
ano, ter a honra de integrar 

o grupo que vai ao Catar em 
busca do hexa”, declarou o 
jogador. 

Na convocação inicial, o 
treinador havia chamado 
apenas quatros defensores: 
Marquinhos, do Paris Saint-
-Germain, Thiago Silva, do 
Chelsea, Gabriel Magalhães, 
do Arsenal, e Éder Militão, 
do Real Madrid.

“A Data Fifa de junho é 
sempre muito crítica por 
coincidir com o fim de tem-
porada na Europa. Não é 
uma exclusividade da se-
leção brasileira, mas de di-
versas seleções que sofrem 
com essa incerteza na per-
formance física do atleta as-

sociada ao desgaste natural 
provocado pelo acúmulo de 
jogo”, explicou Guilherme 
Passos, fisiologista da se-
leção.

O primeiro treino do Brasil 
será no dia 27 deste mês, em 
Seul. A equipe ficará reu-
nida por 11 dias nessa pe-
núltima Data Fifa antes da 
Copa do Mundo do Catar, em 
novembro deste ano.

Os próximos compro-
missos dos brasileiros 
serão apenas em setembro. 
Vale lembrar que o amis-
toso contra a Argentina, que 
aconteceria no dia 11 de 
junho, na Austrália, foi can-
celado. (Gazeta Press)

Peixe inicia série de quatro jogos seguidos como mandante

hora de enfrentar o Japão, em 
Tóquio, no dia 6.

Mais três times brasileiros jogam hoje 
Em situações bem menos 

confortáveis do que o Pal-
meiras, os times do Fortaleza, 
América-MG, e Athletico-PR.  
Em terceiro lugar de seu grupo, 
com quatro pontos, o Tricolor 

Cearense joga com o lanterna 
Alianza Lima, um ponto, às 
22h, no Peru. 

Para seguir com chances, 
a equipe comandada por Vo-
jvoda precisa ganhar fora de 
casa e, deste modo, decidir 
a vaga no Chile, diante do 
Colo Colo, vice-líder com sete 
pontos. O River Plate é o líder 

com dez pontos e recebe o 
Colo Colo, amanhã, às 20h.

Já o Coelho joga na Co-
lômbia, às 20h, diante do 
Tolima. Com um ponto, a 
equipe de Belo Horizonte tem 
de ganhar para evitar a elimi-
nação matemática. Os donos 
da casa somam sete pontos, 
a um do Atlético-MG, líder 

do grupo que recebe o Del 
Valle-EQU, amanhã, às 18h, 
no Mineirão. Os equatorianos 
somam cinco pontos. 

O Furacão, também lan-
terna do seu grupo com quatro 
pontos, recebe o Libertad-PAR, 
às 18h, em Curitiba. O time pa-
raguaio lidera com sete pontos.
(Com ge, e LS)

Zagueiro Léo Zagueiro Léo 
Ortiz é convocado Ortiz é convocado 
para amistosos para amistosos 
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Danilo comemora gol 
contra o Bragantino, 
no Allianz Parque

Cesar Greco/Divulgação
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Mato Grosso do Sul é uma das dez equipes que 
disputam a Divisão Especial sub-19 feminina do Brasileiro 
de Seleções (CBS). A competição começou ontem (17), 
no Ginásio Arthur Muller, em Jaraguá do Sul (SC). Um 
dos objetivos das sul-mato-grossenses é permanecer na 
principal divisão do Campeonato. A seleção estadual está 
no Grupo A, ao lado de Goiás, Pernambuco, Paraná e Rio 
de Janeiro. A chave B tem Minas Gerais, Mato Grosso, 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina e São Paulo. Entre as 
atletas convocadas estão duas alunas-atletas da Escola 
Sesi de Campo Grande. Andressa Jordão dos Santos e 
Mariana de Souza Machado Aquino se juntam à equipe na 
disputa que vai até sábado (21). (LS, com assessoria)

O Atlético-GO fechou 
na segunda-feira (16) a 
contratação do técnico 
Jorginho para substituir 
Umberto Louzer, 
demitido domingo (15). 
O treinador teve uma 
reunião e fechou o 
acerto com o presidente 
do Atlético-GO, Adson 
Batista, em reunião 
no Rio de Janeiro. O 
encontro aconteceu logo 
após a reunião dos clubes 
sobre a liga. A diretoria 
do Atlético entendeu que 
Jorginho, de 57 anos, 
é o nome certo para o 
momento do clube, por 
já ter trabalhado lá e 
conhecer bem o que 
um time do porte do 
Atlético precisa fazer 
no Brasileirão. Jorginho 
dirigiu o clube goianiense no ano passado. Na ocasião, 
comandou a equipe por 13 jogos, com aproveitamento de 
71%, e pediu demissão depois de um mês por divergências 
com a diretoria. O Dragão ainda não venceu neste Brasileiro. 
(Igor Siqueira, UOL/Folhapress) 

Rajon Rondo, jogador do Cleveland Cavaliers, foi acusado 
de ter apontado uma arma e ameaçado sua ex, Ashley 
Bachelor, na frente dos filhos. De acordo com a “TMZ”, a 
mulher entrou com um pedido de proteção emergencial para 
ela e as duas crianças na semana passada por conta das 
atitudes do astro da NBA. Segundo o relato de Bachelor, 
Rondo ficou furioso após a mulher interromper uma partida 
de videogame entre ele e o filho ao pedir que o menino 
separasse a roupa suja. A ex-parceira do atleta bicampeão 
da NBA disse que tentou acalmar os ânimos por conta da 
reação das crianças ao testemunharem o pai descontrolado. 
No entanto, ela disse que Rondo a ameaçou, dizendo: “Você 
está morta”. (UOL/Folhapress)

Seleção de MS joga na elite do vôlei sub-19

Jorginho é o novo técnico do Atlético-GO

Astro da NBA ameaça a ex de morte

12h
Automobilimo
Fórmula Indy: 500 Milhas de 
Indianapolis (treino 4) – Star+

14h30
Futebol
Copa do Brasil Sub-17: 
Atlético-MG x Palmeiras –
SporTV

18h
Beisebol
MLB: Houston Astros x Boston 
Red Sox – ESPN3

Futebol
Libertadores: Palmeiras x 
Emelec – ESPN
Libertadores: Athletico-PR x 
Libertad –  TV Conmebol
Libertadores: Nacional/URU x 
Vélez Sarsfi eld –  TV Conmebol
Copa do Brasil Sub-17: Bahia x 
Fortaleza – SporTV e Conmebol
Sul-Americana: River Plate/
URU x Cuiabá –  TV Conmebol
Sul-Americana: Ayacucho x 
Everton –  TV Conmebol

18h30
Basquete feminino
LBF: Sampaio x Araraquara – 
NSports

19h
Hóquei
NHL: Carolina Hurricanes x New 
York Rangers – ESPN2

20h
Futebol
Libertadores: Deportes Tolima x 
América-MG – ESPN
Libertadores: Colón x Olimpia 
Assuncion –  TV Conmebol
Libertadores: Deportivo Tachira 

x Independiente Petrolero –  TV 
Conmebol

20h30
Futebol
Sul-Americana: Santos x Unión 
La Calera –  TV Conmebol
Sul-Americana: LDU x Defensa 
Y Justicia ou Racing x Melgar
–  TV Conmebol 

21h
NBA
Mavericks x Warriors (fi nais da 
Conferência Oeste) – SporTV2

21h30
Hóquei
NHL: Calgary Flames x 
Edmonton Oilers – ESPN2

22h
Futebol
Libertadores: Alianza Lima x 
Fortaleza –  TV Conmebol

QUINTA-FEIRA
5h00 
Roland Garros: qualifi cação –
Star+   

Veja na TV Às 15h, Liga Europa: Eintracht Frankfurt x 
Rangers (final) – SBT, TV Cultura e ESPN2

Twitter/Reprodução

Bruno Corsino/ACG 

Fonte: Esporteemidia.com

Na contramão

Sul-Americana

Mercedes pode desistir de conceito 
diferentão caso resultados não 
venham nesse fim de semana

Imagem do carro 
Mercedes durante 
o GP dos EUA, em 
Miami, no início 

deste mês

Julianne Cerasoli
 UOL/Folhapress

Quando a Mercedes apa-
receu no segundo teste da pré-
-temporada, no Bahrein, todos 
os olhos se voltaram para um 
conceito diferente, que quase 
acabava com as laterais do 
carro. A equipe falava sobre 
como usou tecnologia da in-
dústria espacial para garantir 
que o motor seguisse sendo 
bem resfriado, e de fato eles 
não tiveram problemas nesta 
área até aqui. Mas agora o 
time desconfia que é justa-
mente por conta dessa tra-
seira enxuta que o carro tem 
sofrido muito mais com os 
quiques do que os rivais.

É por isso que este fim de 
semana, em que será realizado 
o GP da Espanha, será tão 
importante para a Mercedes: 
eles vão estrear seu primeiro, 
e talvez único, grande pacote 
de mudanças. Se elas não 
surtirem o efeito desejado e 
sabendo que as regras que 
estrearam neste ano vão con-
tinuar as mesmas até o fim de 
2025, vale mais a pena para a 
Mercedes já focar na próxima 
temporada. Até porque eles 
têm de ficar dentro do teto 
de gastos de 140 milhões de 
dólares e dividir seu investi-
mento entre o projeto deste 
ano e do ano que vem.

Os treinos livres para a 
sexta corrida do campeonato 
começam sexta-feira, às 8h 
(de MS). Uma outra saída 
para a equipe, como admitiu 
o chefe Toto Wolff depois do 

GP de Miami, seria desistir 
do conceito diferente das la-
terais. Ele explicou que uma 
das teorias da equipe é de que 
esta é a fonte dos problemas 
do sobe e desce do carro. “Se 
você observar os carros no 
grid, dá para ver que nosso 
assoalho é muito mais exposto 
que os demais. Isso gera, de 
certa forma, uma possibilidade 
maior de instabilidade”, disse.

“Ainda estamos comprome-
tidos com o nosso conceito, 
não estamos olhando para os 
lados. Na verdade, precisamos 
entender, antes de mudar, o que 

deu errado. O lado bom e o lado 
ruim do conceito. Acho que é 
uma questão para ser pergun-
tada após Barcelona, porque 
teremos uma boa correlação. E 
então olharemos no espelho e 
diremos ‘nós erramos ou não?’”, 
completou Wolff, referindo-se 
ao fato de os primeiros testes 
da pré-temporada terem sido 
disputados no mesmo palco do 
GP da Espanha.

Por que a equipe sofre com os pulos?
Não é só a Mercedes que 

observa esse fenômeno de insta-
bilidade, chamado “porposing” 

ou “bouncing”. Mas, no W13, ele 
acontece em velocidades mais 
baixas e apresenta frequências 
diferentes. Isso significa que 
os pilotos sentem os quiques 
nas curvas, o que torna o carro 
imprevisível e faz os pneus es-
corregarem, gerando supera-
quecimento e maior desgaste. 
O carro da Ferrari, por exemplo, 
também pula bastante, mas só 
em alta velocidade, nas retas. 
Assim, a equipe não precisa 
comprometer o acerto do carro 
para diminuir esses pulos. No 
caso da Mercedes, eles têm de 
usar o carro mais alto, e isso tira 

muito da eficiência aerodinâ-
mica dele. Até aqui, a Mercedes 
acredita em seu conceito porque 
sabe que, se colocar as laterais 
de volta, como no primeiro teste, 
o carro será mais lento. Mas ao 
mesmo tempo os engenheiros 
estão tendo muita dificuldade 
em entender por que o carro 
pula tanto e o que fazer para 
parar isso.

A sexta-feira de treinos livres 
em Miami foi um bom exemplo 
disso. Com as temperaturas 
altas e sem vento, o carro ga-
nhou vida, e eles até puderam 
usar um acerto mais próximo do 

ideal. O resultado? Lideraram 
o dia. Mas quando começou a 
ventar no dia seguinte, a van-
tagem tinha desaparecido. Uma 
teoria é que, como o ar quente 
se comporta de maneira dife-
rente, isso ajuda o carro a não 
pular tanto e, por isso, o carro 
da Mercedes funcionou tão bem 
por uma tarde e depois voltou 
ao “normal”.

Isso só adicionou, nas pala-
vras de Wolff, mais “neblina” 
nessa jornada dos engenheiros 
da Mercedes para entender algo 
que só aparece na pista, e não 
nas simulações. 

“Está claro que há poten-
cial no carro, mas não conse-
guimos entender como extrair 
esse potencial. E dissecar os 
dados é um processo doloroso 
porque leva muito tempo. Os 
dados às vezes não mostram 
o que os pilotos dizem para 
nós. Certamente eles estão 
tendo trabalho com um carro 
que não é confortável de se 
pilotar ou previsível”, aponta 
o dirigente. “Mas os dados 
não mostram essas grandes 
mudanças de comportamento. 
Nunca tivemos esse tipo de 
situação, e isso está tornando 
as coisas ainda mais difíceis.”

Uma boa notícia para a Mer-
cedes é que as asas que estre-
aram em Miami e serão usadas 
para circuitos com longas retas 
(os próximos são Baku e Mon-
treal, em junho) funcionaram 
bem e deixaram o carro mais 
competitivo nas retas. Resta 
ver o que vai acontecer com as 
atualizações da Espanha, que 
incluem um novo assoalho. 

Ainda sem um técnico efeti-
vado desde a saída de Pintado, 
o elenco do Cuiabá desem-
barcou na segunda-feira (16), 
em Montevidéu, no Uruguai, 
para o confronto contra o River 
Plate (URU), nesta quarta-feira 
(18), às 18h15 (de MS). O duelo 
será válido pela quinta rodada 
da Copa Sul-Americana. Sem 
chances de classificação, o Dou-
rado viajou com uma equipe al-

ternativa, que será comandada 
por William Araújo, da equipe 
Sub-20.

A delegação treinaria na 
tarde de ontem, no Estádio 
Parque Capurro, onde encerra 
a preparação para o confronto. 
Parte do elenco, juntamente 
com o auxiliar fixo Luiz Fer-
nando Iubel, retorna para 
Cuiabá e mira a partida diante 
do Internacional, no sábado 

(21), pela sétima rodada do 
Campeonato Brasileiro.

O Cuiabá chega para o 
duelo diante da equipe uru-
guaia na terceira posição 
com três derrotas e apenas 
uma vitória. O regulamento 
da competição internacional 
prevê que apenas a equipe 
primeira colocada avança de 
fase. Melgar e Racing dividem 
a liderança com nove pontos e 

ainda disputam uma vaga na 
fase seguinte, restando apenas 
duas rodadas.

O Dourado busca agora 
focar 100% no Brasileirão. A 
equipe vem de duas derrotas 
consecutivas e já ocupa a 14ª 
posição. A equipe mato-gros-
sense venceu apenas um dos 
últimos dez jogos, incluindo a 
eliminação na Copa do Brasil. 
(Do SóNotícias)

Demétrio Vecchiolli
UOL/Folhapress

Enquanto a maior parte 
das modalidades olímpicas 
toma posturas radicais contra 
atletas, treinadores e oficiais 
russos, o boxe, um dos es-
portes que mais correm risco 
de sair do programa olímpico, 
reelegeu no domingo (15) como 
presidente um dirigente russo 
apoiado pelo Kremlin. E em 
uma eleição na qual seu opo-
sitor teve sua candidatura im-
pugnada no dia da votação.

A eleição deveria ter acon-
tecido na sexta-feira (13), em 

Istambul (Turquia), durante o 
Campeonato Mundial Feminino. 
Mas, horas antes da votação, 
um órgão supostamente inde-
pendente da Associação Inter-
nacional de Boxe (IBA), a an-
tiga AIBA, impugnou o holandês 
Boris van der Vorst e quatro can-
didatos de oposição ao conselho.

No entender deste órgão in-
dependente, todos eles fizeram 
campanha antecipada. Com isso, 
o caminho ficou aberto para o 
russo Umar Kremlev, que é presi-
dente da IBA desde dezembro de 
2020, e foi aclamado em eleição 
que realizada no sábado (14). 
Van der Vorst, porém, já avisou 

que vai apelar da decisão na 
Corte Arbitral do Esporte (CAS).

A reeleição de Kremlev vem 
durante a guerra iniciada pela 
Rússia contra a Ucrânia e que 
levou à renúncia de dirigentes 
russos em diversas modalidades, 
como na esgrima. Empresas 
russas também foram retiradas 
do posto de patrocinadoras de 
várias federações internacionais.

No caso do boxe, a relação 
entre Kremlev e o governo russo 
é pública. “Parabéns a Umar 
Kremlev por sua reeleição como 
presidente da Associação In-
ternacional de Boxe.” É espe-
cialmente significativo que sua 

reeleição tenha ocorrido em um 
momento difícil para o esporte 
russo. “Tenho certeza de que, 
sob a liderança do Kremlev, a 
IBA continuará a se desenvolver 
com sucesso”, comentou o mi-
nistro do Esporte da Rússia, 
Oleg Matytsin.

O boxe está confirmado no 
programa de Paris 2024, com 
critérios de classificação formu-
lados pela IBA, na gestão Kre-
mlev, e aprovados pelo COI, que 
tinha especial preocupação que 
esses critérios fossem justos. 
Mas o COI cobra uma melhor 
governança no boxe para manter 
a modalidade  em 2028. 

Boxe ignora guerra e reelege russo como presidente

Eliminado, Cuiabá poupa titulares no Uruguai

Equipe de Hamilton 
tem GP decisivo 

na Espanha

Dissecar os dados 
é um processo 
doloroso porque 
leva muito tempo
Toto Wolff, chefe da equipe Mercedes
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Gelásio Roque

Rodrigo Rodrigues

Alex Pereira
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Méri Oliveira

O estudo  “O que pensa o homem brasi-
leiro”, publicado recentemente pelo Insti-
tuto Ideia a pedido da revista “GQ Brasil”, 
levantou aspectos a respeito do pensar 
masculino que surpreendem no tocante à 
autoestima masculina e aos cuidados que o 
homem tem consigo mesmo, além da visão 
do homem sobre assuntos diversos que 
envolvem desde relacionamentos à hipótese 
de ter de lidar com a possibilidade de ter 
um filho homossexual. 

Os dados apontam que 47% – nove a 
cada dez – se consideram bonitos, 44% 
se consideram medianos e apenas 3% dos 
homens brasileiros se acham feios, uma 
visão bem contrastante com a visão que 
as mulheres têm a respeito da própria 
imagem, tendo, na maioria do tempo, de 
lidar com a baixa autoestima.   

Homem campo-grandense
Para ver um pouco de como isso se reflete 

na realidade do homem campo-grandense, a 
reportagem do jornal O Estado foi às ruas e 
conversou com alguns deles, confira.

“Eu sempre me achei lindo. Sei que sou 
feio, mas me acho lindo.” É com esta fala 
bem-humorada que o comerciante Gelásio 
Roque, de 65 anos, começou respondendo à 
nossa equipe de reportagem, e segue com-
plementando, mantendo a  descontração. 
“Depende muito das pessoas, eu acho que 
você tem d ter um astral legal, beleza tem 
de ser primeiro a interior, né? Você estando 
bem consigo, você pode ser feio como for, 
que você fica bonito. Acho que não existe 
pessoa feia, todo mundo é bonito. Perante 
Deus todos são iguais, e cada pessoa é 
única. Tem gente que é feia pra ‘diabo’, 
mas se torna bonita por ser excepcional”, 
dispara, sorridente. 

Gelásio ainda comenta que, atualmente, 
os homens são tão vaidosos quanto as mu-
lheres. “Eu sou comerciante, nós temos de 
manter uma certa linha, um certo padrão, eu 
tenho a loja, não posso relaxar no trabalhar. 
A cada três, quatro meses tenho de fazer o 
cabelo do jeito que eu gosto, a barba eu faço 
praticamente dia sim, dia não, porque senão 
irrita a pele, saúde tá tudo em dia... a gente 
tem de se cuidar, né?” 

Já Rodrigo Rodrigues, 42, comerciante, 
admite que não é muito cuidadoso com a 
aparência. “Não tenho nenhum cuidado, 
acho que é bobeira do ser humano. A gente 
é a imagem e semelhança de Deus, todo 
mundo é bonito. Pra mim não existe esse 
negócio de bonito ou feio, não, cada um 
tem sua tampa de panela. Antigamente não 
tinha disso, né? Antigamente era ‘malemá’ 
um banho, fazer uma barba, cortar o cabelo. 
Hoje ‘nego’ tá passando maquiagem de tudo 
quanto é jeito, pra não envelhecer e outras 
coisas mais, eu não esquento muito com 
isso, não”, afirma. 

Para Adailton Luz, de 36 anos, “a auto-
estima tá boa, né? Cada um se considera da 

melhor  forma. Eu me considero na média, 
mas eu acho que tenho de me cuidar mais, 
porque dá pra melhorar”. O homem afirma 
estar bem em termos de estética, mas ad-
mite que peca quando o assunto é saúde. 
“Barba e cabelo acho que é o que eu me 
cuido mais. Eu sou bem falho nessa parte 
de saúde. Eu procuro me exercitar, mas em 
questão de alimentação e ir ao médico eu 
peco um pouco”, finaliza. 

José Cícero, de 35 anos, 
afirma que se acha bonito. 
“Cada um tem sua própria 
beleza, né? Eu me acho 
bonito, porque se eu não 
me achar bonito, quem 
é que vai me achar? 
Eu acho que eu tô 
fora dessa média 
dos 3%. Tem 
muito homem 
que tem ver-
gonha de falar 
que é vaidoso. 
Eu mesmo 
sou vaidoso, 
me cuido, cuido 
minha barba, 
corto meu cabelo a 
cada 15 dias, gosto 
de estar sempre 
de barba feita, ar-
rumadinho, cheiro-
sinho, limpinho, porque 
é bacana, isso é o meu 
normal.” José afirma que 
os mesmos cuidados com 
a estética são mantidos em relação à saúde, 
com a prática de exercícios físicos regulares 
e check-up médico sempre em dia. 

Alex Pereira, 42 anos, se considera na 
média em relação à aparência física. En-
quanto falava com a nossa equipe, pediu para 
ser fotografado pela esquerda, porque seria 
seu melhor ângulo, e disparou: “É interes-
sante essa pesquisa, eu me acho na média, 
mas a gente se garante com um pouquinho de 
charme, um bom olhar, não é só a aparência 
que conta. A mulher é conquistada muito com 
uma boa conversa, o mais importante é isso, 
o cara ter uma boa conversa”. Curiosamente, 
Alex afirma que não costuma ter cuidados 
estéticos e que não tem paciência nem mesmo 
para barbeiro. 

No que tange aos cuidados médicos, 
ele responde que procura um médico “só 
quando estou desmaiando”. Perguntado 
sobre se isso não é preocupante, afirma 
que “às vezes, quando começa a doer al-
guma parte do corpo, eu falo ‘tem de ir lá, 
dar uma olhadinha’, né?”.

Saúde masculina
Apesar de constatarmos que a autoestima 

masculina vai muito bem, obrigada, o psicó-
logo clínico Ezequiel Almeida ressalta que “a 
descoberta do lado feminino do homem é um 
processo de amor, talvez o mais importante 
amor e, com certeza, o mais essencial para 

Amor-próprioAmor-próprio
em alta Entrevistados confirmam: “autoestima do 

campo-grandense vai bem, obrigado!”

termos in-
d i v í d u o s 
saudáveis e 
conscientes do 
seu papel”.

Para o profis-
sional, a autoes-
tima do homem bra-
sileiro é construída, 
principalmente, em 
cima de conceitos alie-
natórios, como “homem não chora”; “isso 
é coisa de mulherzinha” e coisas do tipo, o 
que, além de prejudicar suas reais emoções, 
também prejudica, indiretamente, a imagem 
que eles têm das mulheres e a forma como 
se relacionam com elas.

“A autoestima dos homens héteros, se-
gundo o processo sócio-histórico do homem 
brasileiro, permeia o padrão hegemônico 
da masculinidade que está relacionado 
com o que se espera socialmente desses 
homens, se tornando imprescindível en-
tender tal naturalização do equivocado e 
estereotipado discurso machista castrador, 
a falta da pressão estética para esse grupo 
é totalmente diferente da mulher, que sofre 
de forma absurda e cruel”, pontua. 

Em relação à saúde, não apenas a saúde 
física, o cuidado também é importante, já 

que os homens são mais  
suscetíveis ao suicídio, 

além de associarem a “do-
ença” à fraqueza – o que 

pode explicar a recusa em, 
muitas vezes, procurar ajuda 

médica –, já que, como muitos 
pensam, “só fica doente quem 

vai ao médico”. O sexo masculino 
“também tem mais dificuldades 

em expressar seus sentimentos de 
tristeza e ansiedade. Homens têm maior 
incidência no uso de álcool e outras drogas, 
e esses dados são a ponta do iceberg do 
sofrimento silencioso dos homens”, conclui 
Almeida, que é especialista em dependência 
química e saúde da família, e mantém um 
grupo terapêutico para homens.

Metodologia
A pesquisa foi realizada pelo Instituto 

Ideia entre os dias 5 e 11 de abril de 2022, 
em todas as cinco regiões do Brasil, com 
levantamento por amostragem, ou seja, 
uma amostra que reflete o conjunto dos 
brasileiros, de acordo com o Censo de 2010 
e a PNAD (Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios) de 2021, com margem de 
erro de aproximadamente 2,85% para mais 
ou para menos.



Marcelo Rezende e Méri Oliveira

No último domingo (15), 
Milton Nascimento  anunciou 
que vai se despedir dos palcos 
de uma vez por todas em 2022. 
O cantor anunciou as datas da 
última turnê de sua carreira, 
que passa por Brasil, Estados 
Unidos e Europa. Chamada “A 
Última Sessão de Música”, a 
turnê de despedida de Milton 
Nascimento começa no pró-
ximo dia 11 de junho, no Rio 
de Janeiro, e vai até novembro, 
quando ele faz seu último 
show. A apresentação final 
do cantor está marcada para 
o Estádio Mineirão, em Belo 
Horizonte. De semblante tran-
quilo e de poucas palavras, 
“Bituca” se encontrou com 
sul-mato-grossenses, como o 
contrabaixista Antônio Porto 
e o cantor Paulo Simões

O músico Antônio Porto 
carrega um vasto currículo 
em acompanhar grandes ar-
tistas da música brasileira e 
teve seu momento de glória 
quando gravou a canção 
“Morro Velho”, da dupla Pena 
Branca & Xavantinho, com 
a voz de Milton Nascimento. 
“Eu não trabalhei em shows 
com ele, mas gravei uma faixa 
com ele no último CD da dupla 
Pena Branca e Xavantinho. 
Nessa faixa eu sou o baixista. 
Parece o Jaco Pastorius (eu 
tentava imitar ele na época), 
mas sou eu mesmo”, diz Porto 
entre risos.

“Toninho”, como Porto é 
conhecido entre os amigos, 
não esconde a emoção e fala 
sobre o registro com Milton. 
“Eu me emociono muito até 
hoje sempre que escuto ‘Morro 
Velho’. Quem me conhece sabe 
o quanto a musicalidade do 
Milton influenciou na minha 
forma de fazer música. Ele 
é o meu maior ídolo na mú-
sica brasileira. Acho que essa 
pequena participação minha 
na trajetória dele, foi uma 
maneira que o universo en-
controu de não passar batido”, 
aponta o músico.

O contrabaixista também 
relembrou o bate-papo com 
Milton Nascimento, após um 
show, na época em que fazia 
parte da banda de Almir Sater. 
“Em um dia que toquei com o 
Almir Sater no RJ, ele estava 
sentado na primeira fila a uns 
três metros de mim. Só vi na 
hora em que subi no palco. Aí, 
a responsa aumentou signifi-
cativamente. Após o show, fui 
falar com ele e o lembrei da 

gravação. O Bituca não fala 
muito, né?!, risos. Mas, de-
pois, ele foi pro camarim com 
a gente, e eu lembrei do Trio 
Berimbau, do qual ele era o 
baixista. Lá nos anos 1960. Daí 
ele gostou de eu ter lembrado e 
engrenamos num papo.”

A admiração que Antônio 
Porto sente por Milton Nas-
cimento acabou se tornando 
mútua. “O Danilo Nuha (as-
sessor), que trabalha com ele, 
me disse depois que ele tinha 
me curtido. Tanto que fui con-
vidado vip em vários shows 
dele em São Paulo e no Rio. 
Enfim... o Bituca pra mim, é 
um terreno sagrado! Eu nem 
me atrevo muito. Já tive até 
o telefone dele pra entrar em 
contato quando eu quisesse. 
Mas não o fiz. O que é sa-
grado eu deixo lá, no sagrado, 
sempre”, salienta Toninho.  

Passagem pela Capital
Em 2016, o cantor esteve 

em Campo Grande para vi-
sitar o filho adotivo Augusto 
Kesrouani, que entrou na 
vida de Milton Nascimento, 
ainda criança, em Juiz de 
Fora (MG). O Bituca foi à 
feira-central e comeu sobá. 
Também recebeu os músicos 
sul-mato-grossenses Gabriel 
Sater e Paulo Simões, viu cinco 
apresentações de dança e mú-
sica da cultura Okinawa e fez 
questão de levantar para o 
abraço e para tirar fotos.

Paulo Simões lembrou 
de dois encontros que teve 
com o cantor e definiu Milton 
Nascimento como um ser ex-
cepcionalmente raro. “Eu o 
conheci quando eu era jor-
nalista no Rio, mas foi em 
eventos com mais gente, vá-
rios shows dele, sempre tive 
muita admiração. Aqui em 
Campo Grande também foi 
um momento muito rápido. Ele 
tem um filho aqui e veio fazer 
uma visita. A Comunidade 
Okinawa fez uma festa com 
danças folclóricas, eu tava lá 
presente, fui apresentado, a 
gente conversou muito pouco, 
porque era uma situação com 
muitas coisas acontecendo, 
muita gente querendo falar 
com ele, ele tem aquele tipo 
de fama que atrai, magnetiza 
as pessoas”, enfatiza Simões.

“Eu também fiquei magne-
tizado, porque o Milton é mais 
do que um cantor magnífico, 
monumental, ele é um espírito. 
Ele demonstra isso em diversos 
momentos da vida dele, então 
conversei com ele rapidamente 
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Celebridades

Os ingressos para 
os primeiros shows, 
na Cidade das Artes, 
no Rio, no Torino Jazz 
Festival, na Itália, e no 
Union Chapel London, 
na Inglaterra, já estão 
à venda. As entradas 
para as outras datas, 
que no Brasil incluem 
passagens por São 
Paulo, Rio e Belo 
Horizonte, começam a 
ser vendidas a partir 
de hoje.

Reprodução

Cantor anunciou turnê de 
despedida no último domingoDepp não 

está mais em 
filme ‘Piratas 
do Caribe’

Ingrid Guimarães, Marina 
Ruy Barbosa, João Vicente 
de Castro, Anitta. Esses são 
alguns famosos que saíram em 
defesa da cantora e ex-BBB 
Juliette, 32, após um comen-
tário da humorista Samantha 
Schmütz, 43, sobre ela ser ou 
não considerada uma artista.

“Acho ótimo ela se posi-
cionar... Mas ela é artista?”, 
disparou Schmütz nas redes 
sociais em um post que mos-
trava a cantora no “Altas 
Horas” dizendo que, “como ar-
tista” sentia-se na obrigação 
de participar “de tudo aquilo 
que refletisse na sociedade”.

A repercussão não foi boa. 
Schmütz deletou o post, mas 
não adiantou, os comentá-
rios vieram rápido e todos 
em defesa de Juliette. A atriz 

Ingrid Guimarães, 49, fez uma 
reflexão em seu Instagram, di-
zendo que “ser artista é acima 
de tudo, ser humano!”.

“Somos também cidadãos 
e temos vozes. Ser artista 
vai muito além do ser fa-
moso. Levamos discussões 
sérias (mesmo que por meio 
do humor) criamos reflexões 
através de um texto, uma ex-
pressão, uma dança, música, 
imagens, telas. Damos voz 
também a quem não tem voz”, 
completou.

Juliana Paes, que também 
já teve um desentendimento 
público com Schmütz, se po-
sicionou nos comentários do 
novo clipe de Juliette. “Fiquei 
com essa música o dia todo 
na minha cabeça... amooo”, 
afirmou ela, seguida por Ma-

Folhapress

O ator Johnny Depp não 
deve estrelar mais os pró-
ximos filmes da franquia 
“Piratas do Caribe” como 
o famoso personagem Ca-
pitão Jack Sparrow, é o 
que indicam declarações 
de produtor envolvido com 
a Disney, além do próprio 
artista.

Jerry Bruckheimer, pro-
dutor de “Piratas do Ca-
ribe”, afirmou em entrevista 
ao portal The Sunday Times 
que os planos para o futuro 
da franquia atualmente não 
incluem Johnny Depp. Se-
gundo ele, o ator não vai 
aparecer em nenhum dos 
dois próximos filmes que 
estão em fase de desen-
volvimento de roteiro. Bru-
ckheimer ressaltou, porém, 
que “o futuro ainda está 
para ser decidido”.

O ator estrelou os cinco 
filmes desde o começo da 
série, sendo “A Vingança de 
Salazar”, lançado em 2017, 
o mais recente dos longas. 
Com “A Maldição do Pérola 
Negra”, de 2005, Depp foi 
indicado ao Oscar.

Batalha judicial
Depp está enfrentando 

uma batalha judicial contra 
a ex-mulher Amber Heard, 
que ele processou em US$ 
50 milhões por difamação 
após a atriz ter publicado 
um artigo de opinião no 
jornal “Washington Post” 
acusando-o de ter cometido 
violência doméstica no pe-
ríodo em que viveram juntos.

Segundo o agente do 
ator, Jack Whigham, Depp 
perdeu um contrato de US$ 
22,5 milhões – o equivalente 
a mais de R$ 112 milhões – 
quando a Disney cancelou 
o ator dos projetos do sexto 
longa da franquia após as 
acusações de Heard. “De-
pois do artigo, foi impos-
sível conseguir um filme de 
estúdio para ele”, declarou 
Whigham no júri do tribunal 
da Virgínia em que ocorre o 
julgamento do caso.

Em outro depoimento no 
tribunal, Depp declarou que 
não voltaria a atuar como 
o Capitão Jack Sparow 
por nenhum valor mundo. 
“Se a Disney chegasse a 
você com US$ 300 milhões 
(cerca de R$ 1,3 mi) e um 
milhão de alpacas, nada 
neste mundo o faria voltar 
e trabalhar com a Disney 
em um filme de ‘Piratas do 
Caribe’, correto?”, ques-
tionou Ben Rottenborn, ad-
vogado de Heard. “Isso é 
verdade”, respondeu o ator, 
de acordo com um trecho 
da seção reproduzido pela 
revista “Variety”.

O ator ainda acusou a 
Disney de continuar lu-
crando com sua imagem 
apesar de tê-lo afastado 
da franquia. “Eles não re-
moveram meu personagem 
dos brinquedos. Eles não 
pararam de vender bonecos 
do Capitão Jack Sparrow”, 
afirmou o ator.

Se Depp está saindo 
da franquia de “Piratas”, 
quem deve incorporá-la é 
Margot Robbie, conforme 
Bruckheimer confirmou ao 
portal The Sunday Times, 
recentemente.

Artistas do Estado relembram 
encontro com Milton Nascimento

sobre a ligação dele com os 
povos indígenas, e ele sempre 
teve um sonho de fazer um 
show aqui no Parque das Na-
ções Indígenas. Infelizmente 
não houve uma movimentação 
mais forte das autoridades cul-
turais daqui para realizar o 
sonho dele – porque é um sonho 
dele –, ele falou rapidamente e 
eu comecei a gaguejar”, relem-
brou Paulo Simões.

Para o cantor, compositor e 
instrumentista Paulo Simões, 
Milton Nascimento é um ser 
excepcionalmente raro. “A 
conclusão à qual eu chego 
é que, no plano espiritual, o 
Milton Nascimento não é uma 
alma que apareça a todo mo-
mento, é uma alma rara”, fina-

liza Paulo Simões emocionado.

Último show em MS
Milton Nascimento realizou 

seu último show em terras sul-
-mato-grossenses no Festival de 
Inverno de Bonito, em julho de 
2018. O fim do show foi marcado 
por momentos únicos. Quando 
as cortinas se fecharam, com o 
público cantando de pé “Maria, 
Maria”, o cantor atendeu ao 
“bis” e fechou o espetáculo em 
grande estilo com “A Lua Girou”, 
“Canção da América”, “Nada 
Será Como Antes” e “Caxangá”. 
Momentos de consagração. 
Milton falou dos garani-kaiowá, 
lembrou do assassinato de 
Marçal de Souza e das minorias 
do Brasil. 

Ex-BBB Juliette recebe apoio de famosos após polêmica

rina Ruy Barbosa: “Minha 
artista. Artista que encantou 
o Brasil todo! Você é luz e 
ninguém apaga isso”.

Anitta também se posi-

cionou nos stories do Insta-
gram. “Olhei e gritei artista”, 
afirmou ela em uma imagem 
do novo clipe da ex-BBB. Já 
o ator João Vicente de Castro 

afirmou que “gostar é faculta-
tivo. Respeitar é obrigatório” 
em uma foto de Juliette.

Mensagem semelhante 
compartilhou a atriz Alice 
Wegmann: “Não é porque al-
guém não gosta da arte da 
pessoa que isso faz ela não ser 
artista. Juliette é artista sim. 
Pode ter se descoberto artista 
há pouco, mas é”.

Em meio à polêmica, a pró-
pria Juliette respondeu: “A 
arte abraça, encanta, emo-
ciona e transcende qualquer 
rótulo. Ser artista é algo tão 
bonito e maior que tudo isso... 
é tocar o outro com o que há 
de melhor em você, é doação, 
é amor, é verdade”, disse Ju-
liette. “Então, sim, eu sou 
artista e aprendiz de muita 
coisa.” (Folhapress)

Turnê “A Última Sessão 
de Música” começa em 
junho e vai até novembro, 
encerrando em BH

Antônio Porto 
participou de gravação 
com a voz de Milton 

Nascimento na música 
“Morro Velho”

Divulgação

Aloízio Jordão

Ele pediu para o público 
ficar de pé novamente e ensaiou 
uma coreografia em “Canção 
da América”. “Viva Deus!”, 
gritou de braços abertos, sob 
aplausos. Infelizmente Campo 
Grande não entrou na turnê de 
despedida do cantor, mas os fãs 
de Bituca seguem torcendo para 
que, de repente, possa abrir 
uma brecha em sua agenda e o 
tão aguardado show acontecer. 
 
SERVIÇO: A turnê “A Última 
Sessão de Música” será reali-
zada entre 11 de junho e 13 de 
novembro no Rio de Janeiro, To-
rino, Londres, Lisboa, Castelo 
Branco, Porto, Braga, Veneza, 
São Paulo, Ft. Lauderdale, Nova 
York, Berkeley e Belo Horizonte. 

Mais informações pelo link: 
https://www.aultimasessaode-
musica.com/.

Sobre a turnê



Mais um proseio da poeta 
Janet Zimmermann, para o 
enlevo dos nossos leitores

Junto com minha filha Va-
lentine, tenho assistido à nova 
versão de “Pantanal”, novela 
de Benedito Ruy Barbosa. 
Penso que milhares de outras 
pessoas devem também estar 
assistindo e se encantando 
com esse “remake” escrito por 
Bruno Luperie que está dando 
Ibope à Rede Globo em horário 
nobre. Há alguns dias ando 
me lembrando de uma de suas 
lindas cenas: É aquela parte 
em que Juma (Alanis Guillen), 
lembrando-se que viu Jove 
(Jesuíta Barbosa) pela pri-
meira vez e fazendo sexo com 
a livre, forte e independente 
Guta (Julia Dalavia), disse a 
ele: “Ocê pode fazê comigo o 
que ocê fez com ela.”, ao que 
Jove negou alegando que com 
a Guta fora diferente, porque 
ela teve consciência daquilo 
que estava fazendo, já ela, 
Juma, por sua inocência, não. 
Confesso que me emocionei 
com a atitude de respeito amo-
roso que a direção do drama 
fez/faz questão de transpa-
recer através de Joventino. E 
é justamente o respeito pela 
pureza feminina que me atrai 
nessa história, e assistir às 
cenas românticas do casal 
Juma & Jove me dá um certo 
alento e me faz voltar aos anos 
1970 em que eu começava a 
acordar para a paixão e/ou 
o amor...

Mas antes de discorrer 
nesse assunto, preciso con-
fessar que eu já fui, sim, uma 
Marruá. Desde criança tinha 
medo de gente. Me escondia 

quando chegava visita. A mãe 
me chamava, e quem diz que 
eu ia? Ninguém me tirava do 
quarto. Uma vez, quando aos 
sete anos viajei de Tenente 
Portela à Porto Alegre com 
a minha mãe, minha irmã 
mais velha (a Ivone) e meu 
sobrinho Luis Artur (ainda 
bebê), passei por algo mais 
ou menos parecido com o que 
aconteceu com a Juma na 
sua ida com Jove ao Rio de 
Janeiro. Tudo na cidade me 
assustava: os arranha-céus, o 
trânsito rápido, o congestiona-
mento. As sirenes, as buzinas 
e todo o tipo de barulho me 
amedrontavam. Lembro-me 
que eu me perdi dentro da 
casa da tia Marina (a bela 
tia que jurava que o samba-
-canção “Marina”, de Dorival 
Caymmi, fora feita a ela).  

De modo que me encon-
traram em pranto numa das 
tantas peças da casa que 
era, pra mim, um labirinto. E 
quando fui passear na metró-
pole gaúcha com o meu irmão 
mais velho (o Ivanor), passei 
mal num elevador. Não posso 
nem me lembrar que me dá 
tontura. O único passeio que 
gostei de fazer em “POA” foi 
no dia em que conheci o mar. 
O mar Guaíba! Sim, porque 
pra mim aquele enorme rio 
tinha todas as características 
de mar, mesmo ainda não 
tendo conhecido um. Então eu 
o elegi como o meu “primeiro 
mar”. Depois, conforme fui 
crescendo, teve vários acon-
tecimentos nos quais me cha-
maram de “bicho do mato”.

Mas voltando ao lado ro-
mântico dos meus anos dou-
rados, lembro-me de que, 

quando um colega de escola 
foi me visitar porque eu não 
tinha comparecido às aulas 
naquele dia, eu, “Juma Zim-
mermann Marruá”, menti que 
estava com colite e não saí do 
quarto. 

Ele compreendeu e me 
deixou uma barra de choco-
late. Estava a fim de mim e eu 
dele, mas eu tinha vergonha 
de me aproximar, muito menos 
de me declarar. Até porque 
eu estava dividida entre dois 
amores: o dele e o do primo 
do nosso vizinho, dez anos 
mais velho do que eu, aliás, 
motivo de a minha família me 
olhar de “revesgueio”. Família 
que, principalmente meus ir-
mãos, sempre me protegeu 
do mundo, talvez porque eu 
representasse, naquele tempo, 
uma onça de mato do Pampa. 
Não a brava, mas a arisca. 
E os rapazes da pequena ci-
dade, porque conheciam e 
respeitavam a minha família, 
também me respeitavam. Até 
demais, diga-se. Mas aquele 
excessivo cuidado para co-
migo, assim como me incomo-
dava, causava-me sensação 
de aconchego. Eu me sentia 
muito amada. Por isso a cena 
romanesca de “Pantanal” 
me tocou profundamente – a 
ponto de eu ficar em estado 
de graça – e me fez telespec-
tadora assídua dessa refil-
magem que, creio, despertou 
a memória afetiva de milhões. 
Viva o romantismo, pois!

Janet Zimmermann, escritora/poeta de 
Catuípe (RS), é radicada em Campo Grande 

(MS) desde 1980. 
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Delinha permanece internada 
e seu quadro clínico é estável

Breno 
Silveira é 
homenageado 
em show

Música

Sesc Cultura

Dama do Rasqueado

Campanha 
vende obra 
completa 
da cantora 
em pendrive

Arquivo pessoal

Divulgação

Marcelo Rezende

A cantora Delinha segue 
internada na UTI (Unidade 
de Terapia Intensiva) do 
Proncor Campo Grande, e até 
o momento não há previsão 
de quando deve receber alta. 
A “Dama do Rasqueado”, de 
85 anos, teve uma crise respi-
ratória no último sábado (14).

O filho de Delinha, João 
Paulo Pompeu, relatou ao jornal 
O Estado que a equipe médica 
informou que o quadro segue 
estável nas últimas 24h e que 
Delinha segue lúcida e fez fi-
sioterapia pulmonar na manhã 
dessa terça-feira (17), porém 
ainda sem previsão de alta 
até melhorar o quadro clínico, 
principalmente a saturação 
sanguínea. “Minha mãe está 
estável, sofreu uma pneumonia 
e a oxigenação estava em 63. 
Ela fez fisioterapia e com muita 
fé em Deus vai se recuperar”, 
disse João Paulo.

Pompeu falou também 
sobre a campanha para arre-

A programação do Sesc Cul-
tura, integrante do Sistema 
Comércio, para esta semana 
está repleta de ações que vão 
movimentar a cena cultural 
da Capital. Dança, artes plás-
ticas, literatura e cinema, tudo 
com acesso gratuito.  

Hoje às 19h30, acontece 
o show “Tango em Cena – 
Uma noite internacional”, que 
promete despertar emoções. 
A distribuição de ingressos 
será feita uma hora antes do 
show.  Quem estará no palco do 
Sesc são os bailarinos Sabrina 
Amuchastegui e Jesus Ta-
borda, que em 2021 ganharam 
o terceiro lugar no Mundial 
do Tango de Buenos Aires. O 
casal se apresenta em compo-
sição com um corpo de baile 
de bailarinos locais, formado 
por Camilla Marques, Juliano 
Candia Pedrozo, Laisa Zuca-
relli e Thiago Viegas.

Cinema
Na sessão do Cine Sesc, 

amanhã, a partir das 19 horas, 
duas produções locais em se-
quência: “Apartamento 901” e 
“Manifesto”. O primeiro, com 
direção de Juliano Candia 
Pedrozo e classificação de 
16 anos, traz o folclore re-
gional com lendas urbanas 
como a Bruxa da Sapolândia, 
a Dama do Castelinho, Pé de 
Garrafa, Come-Língua, Mu-
lher de Algodão e Mulher da 
Estrada. Já o videoart “Ma-
nifesto”, com  19 minutos de 
duração,  tem a direção de 
Edner Gustavo e propõe um 
grito poético de dois corpos 
que coexistem no tempo-es-
paço-agora. Dois corpos iso-
lados do mundo que sofrem os 
efeitos da atração e repulsão; 
do amor e do ódio; da guerra 

e da paz; de ser e de ter. Uma 
busca violenta por existir, 
sentir-se vivo.

Exposições
Seguem abertas as visita-

ções às exposições “Morrer 
é coisa de quem vive”, de 
Isabê, “Centenário da Se-
mana de Arte Moderna de 
1922” e “Os Bugres de Con-
ceição”, com peças em dife-
rentes formas e tamanhos.  As 
visitações são às terças-feiras, 
das 8h às 17h, de quarta a 
sexta-feira, das 12h às 21h, e 
aos sábados, das 9h às 18h.

No sábado (21), tem diversão 
em dose dupla para a crian-
çada. Primeiro, às 15 horas, 
a “Oficina de Brinquedos Cria-
tivos”, com Kely Guavira, em 
que as crianças vão aprender 
a confeccionar brinquedos de 
papel. Para participar, é pre-
ciso ter ao menos 5 anos de 

Romantismo 
na telinha

FALANDO DE

*Sylvia Cesco é professora, cronista e poeta.

Programação semanal tem 
show de tango e exposições

idade, estar acompanhado do 
responsável e levar três cores 
de papel crepom e um jornal. 

Às 16h30 haverá contação de 
“A História de João Jiló”, com 
uma mensagem sobre a im-
portância do cuidado com o 
planeta.

Biblioteca 
Na quinta-feira, dia 19 de 

maio, às 19 horas haverá o lan-
çamento da revista “Estação 
Folclore”, Pensamentos, Tra-
dições & Artes, comemorativa 
ao centenário da Semana da 
Arte Moderna, que reúne ar-
tigos acadêmicos, ensaios, 
resenhas, artigos simples, en-
trevistas e outras modalidades 
de textos. Na sexta-feira, 20, 
mesmo horário, será realizada 
a roda de conversas reflexivas 
“Dia Mundial da Conscien-
tização sobre a Acessibili-
dade”, em que Telma Nantes 
de Matos, subsecretária de Po-
líticas Públicas para Pessoas 
com Deficiência, e Dejahyr 
Lopes Junior, diretor-geral do 
campus Campo Grande do Ins-
tituto Federal de Mato Grosso 
do Sul, falam de políticas pú-
blicas, pesquisas, projetos 
e sobre a importância da aces-
sibilidade para as pessoas com 
deficiência no meio digital.

Com amplo acervo de títulos, 
incluindo materiais em inglês, 
a biblioteca do Sesc Cultura, 
em Campo Grande, conta com 
ferramentas que facilitam a 
escolha e reserva dos títulos. 
O catálogo é disponibilizado 
no site Bibliotecas Sesc, com 
reservas feitas pelo WhatsApp 
(67) 3311-4417.

SERVIÇO: Acompanhe as ações 
do Sesc MS @sescculturams e 
Facebook/sescculturams. 

cadar recursos com a venda 
de pendrives com a coletânea 
completa, desde os tempos 
da parceria com Délio, até a 
atualidade. 

“Minha mãe precisa de 
duas cuidadoras de idosos. 
Uma para o período diurno 
e outra para o noturno. Para 
isso estamos vendendo a co-
letânea completa dela pelo 

valor de R$ 100 para a Capital 
e R$ 130, para o interior. Foi 
criado um grupo chamado 
Amigos da Delinha e con-
tamos com o apoio dos fãs”, 
apontou o músico.

Carreira musical
A cantora e compositora se 

dedicou por mais de seis dé-
cadas à música e boa parte do 

tempo passou com seu parceiro 
Délio. Delinha tem a maior dis-
cografia entre os músicos de 
Mato Grosso do Sul, com 19 
álbuns e 2 DVDS gravados.

Mesmo depois de viúva, De-
linha continuou interpretando 
canções que fizeram sucesso e 
retratam a cultura sul-mato-
-grossense, passando a dividir 
o palco com amigos e filho. Sua 

carreira se iniciou ainda na 
década de 1950 e incontáveis 
shows foram realizados.

SERVIÇO: Os pedidos para 
compra do pendrive com a obra 
de Delinha podem ser feitos por 
meio do número 67 99989-
3123, ou pelo PIX 501.687.971-
00, chave CPF, em nome de João 
Paulo Pompeu.

Campanha visa arrecadar 
recursos para custear as 
cuidadoras da cantora

Folhapress

Os cantores Zezé Di Ca-
margo e Luciano homenage-
aram o cineasta Breno Sil-
veira, diretor de “Dois Filhos 
de Francisco” que morreu no 
último sábado, durante um 
show em Curitiba na noite 
do mesmo dia.

“Acordei com essa notícia”, 
disse Camargo, lamentando a 
morte de Silveira. “Eu queria 
que o Breno soubesse que o 
Brasil reconhece o trabalho 
dele por meio do nosso filme 
e de muitas outras obras que 
ele fez.” Para homenagear o 
diretor, a dupla então cantou 
as músicas “No Dia em que 
Saí de Casa” e “É o Amor”.

Ainda no sábado, Luciano 
também afirmou à coluna 
de Cristina Padiglione, no 
F5, que o diretor foi um di-
visor de águas na carreira 
dos irmãos. “Éramos conhe-
cidos, mas não tínhamos 
o respeito da crítica séria. 
A visão dele do nosso pai, 
como conduziu, trouxe 
isso para nós”, afirmou o 
cantor, em referência ao 
filme lançado em 2005 que 
narra a trajetória da dupla 
sertaneja, uma das mais 
famosas do Brasil.

“Eu não imaginava que 
alcançaria o que alcançou 
depois do filme”, declarou 
Luciano, sobre o público atin-
gido pelo longa, que levou 
mais de 5 milhões de pessoas 
às salas de cinema.

ERRAMOS: Na matéria “Dançurbana em Casa abre suas portas para o público”, o espetáculo “R.U.I.A.” será realizado na sexta-feira (20), às 16h, na Casa de Ensaio e não em Corumbá.



Em “Pantanal”, Alcides (Juliano Cazarré) dirá a Juma 
(Alanis Guillen) que ele é filho do jagunço que matou o 
irmão dela. Em cenas que vão ao ar a partir de quinta-
feira (19) o peão revela que sua família também caiu nos 
golpes das terras vendidas por Tenório (Murilo Benício), 
assim como Gil (Enrique Diaz) e Maria (Juliana Paes), 
e que vai se vingar do patrão. Alcides sugere que a 
menina-onça corra atrás da verdadeira história de Muda 
(Bella Campos). Juma vai até a fazenda de Jose Leôncio 
(Marcos Palmeira) procurar a amiga. As duas discutem, 
mas voltam para a tapera. Com medo de Juma virar 
onça, Muda abre o jogo. Juma diz que vai matar a jovem, 
mas ela explica que assim as duas só irão continuar 
com toda a injustiça que envolve suas famílias. Neste 
momento, a namorada de Jove (Jesuita Barbosa) entende 
que elas estão na mesma situação. Muda confirma que 
foi Tenório quem vendeu as terras do pai dela, e Juma 
conclui que tudo que Alcides falou é verdade.

Em ‘Pantanal’, Juma se alia a 
Alcides para vingar mortes
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 17/05

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Logo pela manhã, os assuntos do trabalho tomam conta 
da sua rotina, fazendo com que alguns planejamentos 
acontecerem, mas pode se preparar para pequenas 
mudanças na rota. Não vai adiantar tentar bater de frente 
com seu chefe, arianjo, caso seja contrariada – nessa 
disputa de gigantes vai vencer quem souber agir para 
tudo fluir. Saúde segue em alerta com ansiedade.

A quarta-feira começa com um jogo entre Urano e a 
Lua o que faz com que seu trabalho e seus resultados 
possam ser surpreendentes. Oportunidades certeiras 
vindas de fora ou através de colegas importantes podem 
ser uma boa chance de você mostrar seu talento. Não 
tenha medo de arriscar, tourinho! Em casa, o clima é de 
harmonia e na saúde, convém se alimentar bem...

A Lua na Casa 8 chega já de manhã trazendo alguns 
incômodos e uma vontade de mudar algumas coisas 
por aí ganha força. Planeje, pense com cuidado e 
carinho para não agir por impulso, ok? Hoje o dia dá 
uma arrastada, pois a energia pede um pouco mais de 
racionalidade, pensar antes de agir e você vai preferir ser 
mais prática e colocar tudo para andar.

No trabalho, há chances de uma novidade, mas não grite 
vitória antes da hora antes de saber o tamanho dessa 
notícia. Tenha cautela com excesso de serviço hoje ou 
poderá ficar mais cansada que o normal – saiba colocar 
seus limites na vida profissional. Pensamentos contrários 
a de um parceiro de trabalho pode deixar você meio 
chateada, mas não leve essa treta para casa. Resolva!

Algumas encrenquinhas na sua rotina podem fazer 
com que mude algumas rotas, pois imprevistos podem 
acontecer logo pela manhã. No trabalho, o chefe pode ficar 
em cima com cobranças e prazos e para não despertar 
a sua fúria, é melhor buscar maneiras para solucionar os 
problemas. Com a grana, escolher com inteligência pode 
ser uma boa pedida para não ficar no vermelho.

A Lua na Casa 5 logo de manhã traz um incômodo 
no trabalho e algo ligado a projetos criativos ou que 
precisa de boas ideias pode ficar meio truncado. Relaxe 
as ideias, virginiano, libera espaço na mente para 
se concentrar que vai tudo correr bem. Sem ficar se 
cobrando muito também para não surtir efeito contrário. 
Tudo certo em casa e a saúde pede mais disciplina.

Quarta-feira recheada de situações para resolver, librinha, 
especialmente em casa. Um famíliar ou parente poderá 
te pedir uma ajuda hoje e você passa boa parte do seu 
dia resolvendo essa questão. No trabalho, a praticidade 
será seu ponto alto, não enrole com sua conhecida 
indecisão algo que precise de direcionamento, ok? 
Saúde tudo em paz e com a grana nada de muito novo.

O dia vai parecer truncado e você não vê a hora de 
chegar o fim de semana. A Lua na Casa 3 empaca 
algumas negociações e projetos no trabalho podem 
atrasar. Utilize esse tempo para colocar mais foco no 
que precisa fazer sem distrações paralelas. Com a 
grana, alguns ímpetos podem te atrapalhar no contato 
com seu dinheiro. 

Pode esperar um dia corrido com o trabalho, com 
responsabilidades batendo na porta. Você vai querer 
seguir por um lado mais prático para atingir o que deseja 
e tenha certeza que os astros dizem amém para essa 
jornada. O dinheiro pode trazer certa preocupação, pois 
algumas inseguranças surgem com compromissos. Não é 
hora de temer, vai a luta para conseguir dar conta!

Logo de manhã, a Lua chega na Casa 1 trazendo um 
movimento de algumas incertezas, sobretudo no trabalho 
e no trato com as pessoas. Não tenha receio de propor 
suas ideias, mas fique atenta para não parecer exigente 
demais, cristalzinho! Suas emoções hoje vão falar por si 
só! Com a grana, mesmo você não acreditando muito, 
algumas oportunidades podem bater. 

Pela manhã, vai bater aquela preguiça, mas os 
compromissos gritam, bebê e você vai ser requisitada a 
fazer tudo que precisa para entregar o serviço em dia. Pode 
vir uma certa dúvida sobre a sua carreira, mas se estiver 
pensando em mudar de trampo, espere mais uns dias para 
colocar esse plano em prática. Com a grana, apesar de 
uma fase neutra, você vem cultivando boas ideias!

No trabalho, uma notícia ou novidade pode chegar 
de supetão e fazer com que você tenha que pensar 
rápido em alternativas de solução. A grana pode dar 
aquela apertada hoje e agir por impulso para resolver 
não é solução, tente fazer renegociações ou buscar 
ajuda com quem confia mais, um irmão ou parente 
pode ajudar.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

O Clone 
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Quanto Mais Vida Melhor
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Rose discute com Paula, que vai embora 
furiosa. Flávia se recusa a falar sobre Eliete. Tu-
ninha e Nilton sentem medo de Paula. Guilherme 
se reconcilia com Celina. Rose pede para ter 
outro filho com Neném. Nedda expulsa Osvaldo 
de casa e corta relações com Jandira e Betina. 
Cora fica tensa ao saber que Roni encontrou os 
homens que atacaram Tina. Paula afirma que 
vencerá Carmem. Murilo, Pink, Blue, Goldie, 
Leco e Neco se apresentam em um programa 
de TV. Guilherme afirma para Neném que será 
o escolhido pela Morte.

Mel pede aos pais que a internem. Tião faz 
uma serenata-pagode para Jura, que o perdoa. 
Maysa se muda para uma nova casa. Edna decide 
procurar a imprensa com a ideia de denunciar 
Albieri. Roger demite Alicinha. Zoraide cai 
quando Ali avisa que vai se casar com ela. Jade 
agarra Khadija quando fica frente a frente com 
Said.  Said manda que Jade seja levada para as 
chibatadas. Khadija se coloca na frente da mãe, 
Said desiste do castigo, mas leva a filha com ele. 
Mel pede que Lucas nunca mais sacrifique a sua 
vida por causa dela.

Davi salva Joaquim. Heloísa consola Olívia. 
Fátima disfarça quando Olívia a questiona sobre 
os segredos que esconde. Violeta afirma que vai 
separar Isadora de Nelsinho. Úrsula e Margô 
invadem a casa de Constantino. Leopoldo muda 
o visual de Inácio. Silvana se declara para Bento. 
Violeta teme que Matias descubra sobre o envol-
vimento de Isadora com Nelsinho. Isadora tira 
satisfações com Nelsinho, que tenta manipular 
a situação. Arminda não reconhece Inácio e se 
encanta com seu novo visual.  Joaquim fala para 
Matias sobre Isadora e o Juiz vai atrás da filha.

Joaquim fica furioso ao perceber que Josefa 
está interessada no colar. Marcela fica furiosa 
ao saber que Batista voltou a se encontrar com 
Joana, mas resolve fingir não saber. Batista tira o 
anel do cofre e devolve para Bianca. Candoca leva 
para Bianca os livros do professor e ela os compra. 
Lindinha e Neca trancam Buscapé. Catarina é 
obrigada a cozinhar e acaba sendo desmascarada. 
Joaquim mostra-se interessado no colar e Marcela 
estranha. Batista e Joana estão no maior amor. 
Heitor agarra Marcela; ela pressiona e ele acaba 
confessando que foi no hotel por causa do colar. 

Estefânia recebe um bilhete anônimo dizendo 
ser uma garota que escutou Cassandra dizer no 
colégio que jogou água fervendo na planta da 
madrasta. Adolfo (Luiz Guilherme), avô de Dulce, 
diz para seu advogado que irão surpreender 
Gustavo, por isso não deve revelar que estão na 
cidade. O homem afirma ainda que Gustavo não 
presta por ter tirado Tereza dele. Bruna e Cas-
sandra fazem uma parceria. Cassandra destruir 
Juju e Bruna acabar com Rogério. Adolfo rasga 
a foto de Dulce Maria e diz que a neta não lhe 
importa. 

Madeleine acusa Gustavo de tê-la traído com 
Nayara. Irma não acredita quando Madeleine diz 
à irmã que vai reconquistar José Leôncio. Levi 
confronta Muda. Filó flagra Levi com Muda e 
manda a moça se decidir entre o peão e Tibério. 
Madeleine e Irma discutem. Juma pede a Jove que 
não fale mais em ir embora.  José Lucas está dis-
posto a encontrar seu caminhão e fazer justiça. 
Muda deixa claro para Tibério que não gosta do 
peão da forma como ele gostaria. Muda beija Levi 
e revela ao peão o seu objetivo de vingança. Trin-
dade aconselha Tibério a mandar Levi embora. 

Guilherme Tavares 
será filho de 

Marcelo Serrado 
em ‘Cara e Coragem’

Após participar de “Pantanal” 
como o Jove criança, Guilherme 
Tavares voltará ao ar em “Cara 
& Coragem”, nova novela das 
sete da Globo, que estreia no 

dia 30. Desta vez, o ator mirim, 
de 8 anos, interpreta Chiquinho, 
filho do dublê profissional Moa 

(Marcelo Serrado), um dos 
protagonistas da trama. Em 

“Pantanal”, o menino cresceu 
longe do pai. Já na nova novela 
das sete, o personagem passa 
parte da infância afastado da 
mãe. “Chiquinho é um menino 
que foi criado apenas pelo pai. 
Ama cozinhar com Moa e está 

sempre ao lado dele quando pode. 
O garoto cresceu longe da mãe, 
Rebeca (Mariana Santos). Após 

alguns anos, ela aparece tentando 
tirar a guarda do pai para 

assumir o seu papel e recuperar o 
tempo perdido”, adianta o ator.

Vice-campeão do 
‘BBB 22’, Paulo André 
elege famosa como 
crush: ‘Muito bonita’

Vice-campeão do “BBB 22”, Paulo 
André gravou ao lado do rapper Filipe 
Ret o novo episódio do “Foquinha no 
Gshow” no portal da Globo. Durante 
o papo, o atleta falou sobre paquera 
e conquistas: “Sou muito devagar em 
relação a isso [assédio das mulheres]. 
Eu gosto de deixar a parada acontecer. 
Agora é focar no trampo”, disse. Ao 
ser questionado se teria um crush em 
alguma famosa, ele revelou: “Acho a 
Kylie Jenner muito bonita”.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Serviço 
C/ Armário, Garagem C/ Ex-
celente Localização.   LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 
    

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 GIOCONDO ORSI - SO-
BRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² - 
sala, apto, 2Q, BH, coz, AS, 
CQ, gar LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varanda,  
gar, quintal LORIDANI MAR-
TINS – CRECI 1851 – 3321-
9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 – 
156,69m² - T 266,60m²  – 
sala, 3Q, BH, copa, coz, AS, 
2 gar LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa com 
sala, suite e  dois Quartos, 
BH, cozinha, AS, quintal, 
garagem. LORIDANI MAR-
TINS – CRECI 1851 – 3321-
9131 

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro Ao 
Lado Da Subway.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 ALUGUEL DE SALÃO EM 
SIDROLÂNDIA 

 Aluga-se salão comercial 
de 300m² com ampla área 
de estacionamento lateral 
ou depósito. Em Sidrolândia 
saída Quebra-coco. Infor-
mações Cel 67 99669-9174 
e 98401-4127 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do Rio 
Branco – 207m²-  Salão 
Principal , 6 Salas C/ Divisó-
rias,  2 Bh, Ar Condicionado, 
Copa. LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - SALA, 
C/ BANHEIRO LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SINAI IMOBILIÁRIA - 
CRECI 0675-J - VENDE  
 Apto tipo duplex ( Térreo e 
superior) Residencial Nova 
Inglaterra - Bairro Tiradentes 
R$ 320.000,00 , 1 suíte, 3 
q, sala , cozinha, 2 banhei-
ros , lavanderia , 2 vagas 
garagem - área de 108m² 
Telefones 67 3382-4150 e 
67 99175-8409 .  

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área De 
Serviço, Quarto Empregado, 
Banheiro De Serviço LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 CASA COOPHATRABA-
LHO , QUITADA SÓ R$ 

200,00 MIL 
 Terreno 250 m² , 10O me-
tros do colégio militar , 2 
quartos , sala , cozinha, 
banheiro , garagem coberta 
,desocupada . Só Mudar. F. 
99807-4892/ Zap. 99128-
3044 . 

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 VENDE -SE UMA CASA 
NA RUA YOKOHAMA 

 Casa na Rua Yokohama nº 
708 na vila Palmira , tama-
nho 12x54 lote, casa 7x11 
,contendo 4 quartos ,com 
guarda roupa embutido e 
laje , em frente ao posto de 
saúde . F: (67) 9107-3300 
- (67) 3349-0887  falar 
com Jorge Diniz. 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 PESQUEIRO AQUI-
DAUANA 

 Vende-se casa de material 
com água e luz toda cer-
cada, área 540 metros com 
o Rio nos fundos. Valor R$ 
165.000. Tratar com o sr 
Eraldo (67) 99983-2650  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jantar, 
Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 2bh 
Sociais, Cozinha, As, Varan-
da, 2 V Garagem Coberta E 
Amplo Quintal E Espaço De 
Estacionamento Para Mais 
Carros.LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 CASA FÁCIL 
 Realize o seu sonho da 
casa própria! Preparamos 
seu cadastro, sem entrada. 
Peça o seu orçamento via 
WhatsApp: (67)9 8195-
1779  

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo À 
Av Julio De Castilho. Possui 
Duas Casas Individualiza-
das, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 JD. FUTURISTA, 
OFERTA R$ 135 MIL 
, QUITADO , TODO 
MURADO, 360M² 

 800 metros da  Av. Hi-
roshima ,  colégio, asfalto , 
12X30 , 360 M² . F: 99807-
4892/99128-3044. 

 VENDE-SE 02 LOTES 
 02 Lotes no Jd. Noroeste 
(lote 14 e 15 da quadra 25) 
Fica a 30 metros do asfal-
to. Para mais informações: 
Whats: (67)9 8197-8025  

 VENDE-SE UM TERRENO 
12X30 

 Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 
pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 
carro ou gado . PROMO-
ÇÃO Preço de ocasião R$ 
354.990 mil . Entrada + 
parcela/ 9 9231-7249. Ju-
nior 

 VENDO TERRENO  
 Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim  
Virtudes . 10x6869 de frente 
, 12x6713 fundo, com as-
falto, calçada, água, luz e 
esgoto . Prox. UEMS a 15 
minutos do centro de CG . 
Contato 99984-5263. 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 TERRENO 
 Área comercial e/ou resi-
dencial, de 1.500 metros 
quadrados na rua Amazo-
nas, próxima à rua 13 de 
Maio. Valor de venda R$ 
1.500.000,00 - ADRIANA 
GOMES - CRECI 2722. 
99891-0600 - 3045-9152  

 TERRENO ALPHAVIL-
LE IV 

 Excelente terreno, localizado 
próximo a entrada do con-
domínio, frente para nas-
cente, com 388,51 metros 
quadrados. valor de venda 
R$ 490.000,00 -ADRIA-
NA GOMES - CRECI 2722. 
99891-0600 - 3045-9152 

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Prédio 
Comercial Com Excelente 
Localização Na Rua Pedro 
Celestino Sub Esquina Com 
Av Afonso Pena. Dois Anda-
res Disponíveis. LORIDANI 
MARTINS - CRECI 1851 - 
3321-9131 

 CORSA CLASSIC 1.0  
 Corsa Classic 1.0 Ano 2008 
Prata-Basico C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

 AGILLE LTZ 1.4  
 Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 IDEIA ATTRATIVE 1.4 
 Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 STRADA CS FREEDON 
1.3  

 Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Comple ta 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 RANGER CD XLS 2.2 
 Ranger Cd Xls 2.2 Tb Diesel 
4x4 -Ano 2014 -Prata-Com-
pleta  C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

 FIESTA HACT SE 1.6  
 Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 ECOSPORT XLT 2.0 
 Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686  

 FIESTA 1.6 HACTC 
 Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

 VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014 

 Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686  

 BORA 2.0 ANO 
2008/2009 

 Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686  

 POLO SEDAN 1.6 
 Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

 SAVIERO CE 1.6  
 Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686 

 VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017 

 Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

  HC VEICULOS 
 Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.  

 HC VEICULOS 
 Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

 HC VEICULOS 
 Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305 

 HC VEICULOS 
 L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 
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HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6

Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010

Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

COROLLA XEI 2.0
Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

PRECISA - SE  DE ME-
CÂNICO LINHA LEVE 

Impacto Car, na Av. Bandei-
rantes, 1070, F: 3321-9510

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

 INDÚSTRIA LOCALI-
ZADA NO INDUBRASIL 
(NÚCLEO INDUSTRIAL) 

OFERECE VAGA: 
ENCARREGADO TRANS-

PORTE
- Conhecimento com con-
trole e gerenciamento de 
rotas. - Ensino Superior ou 
ensino médio completo. - 
Carteira categoria E - Co-
nhecimento em mecânica, 
logística e administração. 
A empresa oferece: Salário 
compatível com a função, 
Ticket Alimentação e plano 
odontológico. E-mail:rh@
quimicacentral.com.br 

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

JÔ FAXINEIRA
Faço diária de limpeza com-
pleta em residências, apar-
tamentos e escritórios, ex-
celentes referências atuais, 
possuo condução própria, 
marque já seu orçamento . 
(67)991922494 c/ Jô

FUNDAÇÃO RENOVO  S 
PERFURATRIZ & BATE 

ESTACA
Garanta a construção mais 
sólida e resistente com a 
perfuração com perfuratriz 
e fundações bate-estaca 
para casas, sobrados e 
muros. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99131-1128 (67) 
99234-4931

ESCOBAR PINTURAS
Trabalhamos com todos os 
tipos de pinturas residencial 
e comercial. Parcelamos 
no cartão de Crédito. Orça-
mento sem compromisso 
Pintor Mauro . Ligação e 
WhatsApp (67) 99998-
1904 / (67) 99198-2647 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

ART VIP PINTURAS
Somos uma Empresa espe-
cializada em pinturas resi-
dencial, predial e comercial, 
fazemos pequenos repa-
ros e grandes reformas. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99216-3882 Francisco 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

URBANO CONSTRU-
ÇÕES

Somos uma Empresa com 
profissionais especializa-
dos para oferecer uma mão 
de obra qualificada e efici-
ência na parte de acaba-
mentos, pegamos sua obra 
da fundação ao acabamen-
to. Ligação e WhatsApp 
(67) 99962-4146 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

MARQUES SOLUÇÕES 
VIGIA & LIMPEZA

Prestamos serviços: vigia 
de condomínio, condomí-
nio portaria, jardinagem, 
zelador, limpeza pós obras, 
pinturas e brigada de incên-
dio. Nosso lema Seriedade, 
compromisso, respeito e 
ética. Para mais informa-
ções Ligação e WhatsApp 
(67) 99133-4008

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Problemas com escorpi-
ões, carrapatos, caramu-
jos, baratas, formigas e 
cupins? Fazemos limpeza 
de caixa d água. Solicite 
seu orçamento. Ligação 
e WhatsApp (67) 98164-
1321 André Luiz

CONSTRUÇÃO CIVIL
Trabalhamos com cons-
trução civil do básico ao 
acabamento, elétrica etc. 
Cobrimos qualquer or-
çamento, interessados 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 98111-
6438 Flávio

ASSISTÊNCIA TÉCNICA 
DE ELETRODOMÉS-

TICOS
Trabalhamos com assis-
tência técnica em Lavado-
ras, centrífuga de roupas, 
fogões, forno elétrico, mi-
cro-ondas, panela elétrica, 
ventilador, liquidificador e 
ferro de passar, 21 anos no 
Ramo. Ligação e WhatsApp 
(67) 99331-7593 Pedro 

PINTURAS EM GERAL 
Trabalhamos com: Grafiato; 
Textura; Granele; Cristal; 
Madeiramento; Ferragem; 
Contato: (67)99203-4132 
Valdir.  (WhatsApp e Liga-
ção)

ALMEIDA PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
residenciais, efeito decora-
tivo, marmorato, cimento 
queimado, texturas, cristal, 
granelli, esmalte sintético e 
verniz. Pegamos seu sonho 
e tornamos em realidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99663-1026 Isaque 

 CONSTRUÇÃO PE-
REIRA

Básico ao Acabamento, 
Pisos e Azulejos, Reformas 
em Geral,  Aceitamos Car-
tões!  WhatsApp para infor-
mações:  (67)99116-5970 
/ (67)99247-8207

MS PINTURAS OS 
GLADIADORES

Trabalhamos com grafia-
to, textura, massa corrida, 
revestimentos e pinturas 
de portões. Venha fazer 
seu orçamento conosco. 
Ligação e Whatsapp (67) 
99252-4173/ (67) 99345-
2739

CONSTRUÇÕES GOES
Trabalhamos com cons-
truções de barracões, es-
truturas metálicas, decks, 
cochos, cerca elétrica, 
cerca convencional, tudo 
em eucalipto em geral. Para 
mais informações entre em 
contato  Ligação e WhatsA-
pp (67) 99664-2287/ (67) 
99960-9127  

CHAVES PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
granelli, grafiato, marmora-
to residencial e comercial. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/ MS. Servi-
ço de qualidade e Confian-
ça Ligação e WhatsApp 
(67) 99161-6021/ (67) 
99211-5481
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MARCENARIA BIANCA
Grande promoção do mês 
das Mães, casa completa 
em mdf duas cores o me-
tro R$ 800,00. Ligue ou 
nos chame no WhatsApp 
para fazer seu orçamento 
Ligação e WhatsApp (67) 
99215-8773 Ramão 

ALTAS HORAS AR 
CONDICIONADO

Trabalhamos com compra 
e venda de equipamentos 
novos e usados, instala-
ção, pré-instalação, ma-
nutenção, higienização, 
carga de gás, conserto de 
placas eletrônicas. Esta-
mos no mercado desde 
2011 Ligação e WhatsApp 
(67) 99269-1006 Leandro 
Garcia

REI DO VAZAMENTO
Reparo em válvulas hidras, 
Infiltrações de tetos e pa-
redes, Limpeza de caixas 
d’águas e cisternas, De-
sentupimentos de tanques, 
ralos e pias. Localização de 
vazamento com GEOFONE! 
Solicite um orçamento: 
Renato (67) 99140-1578 
WhatsApp. 

ADEMIR REFRIGERA-
ÇÃO 

Fazemos manutenção em 
geral e carga de gás em 
geladeiras, freezer, exposi-
tores e balcão. Manuten-
ção, Higienização e trocas 
de peças de máquinas de 
lavar.  Manutenção e Carga 
de Gás em Ar-Condiciona-
do em geral.   (67)98170-
1048 Whats e Ligação

ARTES EM MOSAICO
Confecciono peças em mo-
saicos ,tais como números 
de casa , times de futebol, 
espelhos e relógios , por-
tas chaves e vários outros 
tipos. Aceito encomendas. 
Fotos no facebook. Núme-
ro de casa decorado R$ 
80,00. Fone: 99293-9797 
Walter Moyses. ( WhatsA-
pp).

HIDROJATO
Soluçoes técnica especia-
lizada em desentupimento 
com o exclusivo sistema 
de hidrojato F. 3362-0277/ 
3361-1724. www. limpa-
doracacique.com.br

SAMPATT CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, condu-
tores, manutenção e lim-
pezas. Fazemos orçamento 
sem compromisso. Atende-
mos toda Cidade de Campo 
Grande/ MS, falar com Oti-
niel . Ligação e WhatsApp 
(67) 99257-6618/ (67) 
99323-3858 

DANILO LIMA ELETRI-
CISTA

Trabalho com elétrica em 
geral, predial, comercial e 
residencial. Serviço de qua-
lidade e credibilidade  Con-
trate-me e resolverei seu 
problema Ligação e What-
sApp (67) 99879-2806 

ALVES FILME`S
Serviços especializados em 
aplicações de películas de 
proteção em automóveis 
e na área de arquitetura, 
películas profissionais de 
alta performance com até 
94% de retenção de calor. 
Atendimento a domicílio 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-6436 Thiago 

PODAS DE ÁRVORES 
COM MOTOSSERRA

Cortamos e Retiramos do 
local, Trabalhamos com 
jardinagem em Geral, Orça-
mento sem compromisso. 
(67)99236-5966

JARDINAGEM SOARES
Trabalhamos com cortes de 
grama, limpeza de terrenos 
leve e pesada, Atendemos 
em toda Campo Grande. 
Serviços com Nota Fiscal. 
Qualidade que cabe em seu 
Bolso. Ligação e WhatsApp 
(67) 99274-5171 Soares

ROGER PINTURAS
Pintura estilo barroco em 
imagens, sacras ou de 
umbanda (Orixás, Ca-
boclos, Pretos Velhos). 
Interessados entrar em 
contato: WhatsApp: 
(67)98162-2451 Roger 
Simões 

METAL ARTE CALHAS
Fabricamos e instalamos 
calhas, rufos, pingadeiras, 
coifas e chaminés entre 
outros serviços. Parcela-
mos no cartão com taxa, 
solicite seu orçamento sem 
compromisso. Ligação e 
WhatsApp (67) 99119-
0959 Willyan/ (67) 99204-
9940 Priscila

DM CENTRO AUTOMO-
TIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

PRESTAÇÕES DE SER-
VIÇOS EM GERAL

Precisou? Está aqui Ser-
viços de pinturas em ge-
ral, pequenos reparos em 
elétrica, encanamentos, 
motorista particular e moto 
entregador, com moto 
própria. Mais informações 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 99324-
5792 Ricardo

SERRALHERIA ESTRU-
TURAL PRESTADORA 

DE SERVIÇOS
Trabalhamos com fabrica-
ção e manutenção. Atende-
mos em todo Estado/ MS, 
a número 1 em avaliações 
Google. Av: Alberto Araú-
jo de Arruda, 850 Campo 
Grande/ MS . Ligação e 
WhatsApp (67) 99324-
4437 Gerson

CONSTRUTORA LUCOLL
Reformas em Geral, Elé-
trica, Hidráulica, Madei-
ramento,Telhado, Pintura, 
Piso, Ajustes Técnicos, 
WhatsApp: (67) 99264-
4984 Lucas Silva  

ALUIZIO CONSTRUTOR
Trabalhamos com pinturas, 
reformas, assentamento de 
pisos e serviços em geral. 
Construímos casas da 
fundação ao acabamento, 
e também calçadas, co-
berturas e muros. Faça o 
seu orçamento: WhatsApp: 
(67)99816-7543 

ELETRÔNICA PHIL-
COLOR

Assistência técnica TV 
de plasma, lcd led, todas 
as marcas. Conserto de 
monitores e micro-ondas. 
Não cobramos taxa de 
orçamentos. 3382-8766/ 
99980-3787/ 99308-8537

CONTRA VÍRUS
Ivermectina tem eficácia 
provada cientificamente 
randomizada 85% como 
prevenção  ao Covid-19. 
https://ivmmeta.com/ Atua    
também  contra: chikun-
gunya,  dengue, zika, etc. 
Pesquise sobre presídios e 
a Etiópia que usam o remé-
dio. www. laurohenchen.
com.br   

COMPRO E VENDO 
JORNAL VELHO  E 

GIBIS 
Usado por kg ou dou em 
troca gibi, revista, livro, CD 
ou DVD original. BANCA 
DO ADEON . Rua: Marechal 
Rondon 1245, esquina com 
a Calógeras (67) 99279-
0773 com ADEON 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 

Laranja, Abóbora e Goiaba 

(caseiro). Deliciosos, Apro-

veitem! F: 3361-4752. 

LINDA CESTA CAFÉ 
PARA TODOS AS 

OCASIÕES
Temos cesta café a partir 
de R$ 69,00 , temos bu-
ques de rosas a partir de 
R$ 55 ,00 e diversos outros 
modelos de cestas. Aceita-
mos cartões e parcelamos 
sua compra, dependendo 
da região não cobramos 
taxa de entrega. 3365-
3503/ 9 9947-6896 www.
rosasepresentes.com.br

JOEL FALCÃO MENSA-
GEM BREGA AO VIVO

Aniversários, despedidas 

e recepção. O único com 

triciclo helicóptero .Ligação 

e WhatsApp (67) 99217-

8613

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 
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